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Граждане Молдовы призывают 
Ренато Усатого  

выдвинуться в президенты!

#РенатоУсатыйПрезидент
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Казалось, выход был все-таки 
найден, когда 30 сентября 2014 года 
Усатый и только что зарегистриро-
ванная партия «Patria» объявили о 
том, что идут на выборы вместе. Но 
реальность оказалась более мрачной, 
чем любые опасения по поводу анти-
демократического характера правив-
шего режима. 26 ноября, за три дня 
до голосования, 7 из 9 членов Цен-
тральной избирательной комиссии 
проголосовали за снятие с выборов 
этого электорального конкурента 
на том основании, что «Патрия» 
якобы использовала на выборах 
незаконное финансирование из-за 
рубежа. 27 ноября это решение ЦИК 
подтвердила Апелляционная палата 
Кишинева, а 29 ноября — Высшая 
судебная палата. Партия «Патрия» 
могла получить самую большую 
фракцию в парламенте, но из-за того, 
что ее сняли с гонки, многие ее сто-
ронники проголосовали за Партию 
социалистов Додона, которая стала 
главным бенефициаром отстранения 
от выборов участника, чей список 
возглавлял Усатый.

Партия «Патрия» и 14 кандидатов 
в депутаты по ее вписку обратились 
в Европейский суд по правам чело-
века с заявлением о нарушении их 
прав, предусмотренных статьей 3 
Протокола N1 Европейской конвен-
ции по правам человека «Право на 
свободные выборы», которая гласит: 
«Высокие Договаривающиеся Сторо-
ны обязуются проводить с разумной 
периодичностью свободные выборы 
путем тайного голосования в таких 
условиях, которые обеспечивали бы 
свободное волеизъявление народа 
при выборе органов законодательной 
власти». 

Спустя почти шесть лет после 
совершенного тогда беззакония, 23 
июня этого года ЕСПЧ рассмотрел 
дело «Политическая партия «Па-
трия» и другие против Республики 
Молдова». 4 августа вердикт был 
опубликован. Суд единогласно по-
становил, что власти Молдовы на-
рушили упомянутую статью ЕКПЧ, 
и обязал правительство Молдовы вы-
платить партии «Патрия» 7500 евро 
за моральный ущерб и 8000 евро в 
качестве компенсации за понесенные 
затраты на юридические услуги.

Главный аргумент, который по-
лиция, ЦИК и судебные инстанции 
использовали для снятия «Патрии», 

а именно, то, что Усатый якобы по-
тратил на выборы порядка 8 млн. леев 
из средств, которые он ранее завез 
легально в Молдову, ЕСПЧ признал 
необоснованным. Полиция не смогла 
предоставить доказательств исполь-
зования этих средств на выборы. 
ЦИК и национальные суды даже не 
запрашивали таких доказательств, 
они просто слепо проштамповали 
решение, которое им продиктовала 
полиция. В отзыве правительства 
также не приводятся никакие до-
казательства использования этих 
средств на выборы. Кроме того, были 
нарушены процессуальные права 
заявителя. ЦИК сообщил представи-
телям «Патрии» о намерении снять 
ее с выборов всего за 15 минут до 
заседания, а суды даже не предпри-
няли никаких усилий по проверке 
всех обстоятельств обвинения. В 
отношении «Патрии» совершался 
произвол, а решения национальных 
властей не были обоснованными и 
поэтому могут считаться по праву 
незаконными и произвольными, го-
ворится в решении ЕСПЧ.

О значении этого решения Ренато 
Усатый и адвокаты Станислав Пав-
ловский (сам бывший судья ЕСПЧ) 
и Игорь Похилэ расказали на пресс-
конференции в Кишинева.

«Это большая победа для всех нас, 
для команды «Нашей Партии, для ко-
манды партии «Патрия». Мы ждали 
этого решения ЕСПЧ шесть лет. В 
2014 году незаконным, бандитским 
путем Плахотнюк и его подельники 
Владимир Филат, Георге Кавкалюк, 
Юрий Чекан, Михай Поалелунжь, 
Ион Плешка, Василе Гафтон неза-
конно сняли политическую партию 
«Патрия» с парламентских выборов», 
- сказал Усатый.

Он подчеркнул, что в решении 
ЕСПЧ ясно сказано, что партию 
сняли с выборов, даже не предоста-
вив ей возможность защитить свою 
позицию. Ни ЦИК, ни судебные ин-
станции даже не запросили у полиции 
доказательств. Все основывалось 
на докладной записке, которую на-
писал в ЦИК Кавкалюк, и в которой 
утверждалось, что Усатый незаконно 
купил автомобили и так же незакон-
но тратил деньги на избирательную 
кампанию.

«Вся страна стала тогда свидете-
лем политического и судебного бес-
предела. Это был первый жесткий 

удар по нам. Сразу после этого на-
чались репрессии против активистов 
партии», - сказал Усатый.

Он напомнил слова премьер-
министра Иона Кику о том, что судьи, 
допустившие проигрыши в ЕСПЧ, 
должны сами возмещать нанесен-
ный государственной казне ущерб. 
В Апеляционной палате Кишинева 
решение о снятии партии «Патрия» 
с выборов принимала коллегия в со-
ставе Иона Плешки (председатель), 
Виктора Прутяну, Сергея Арнаута, 
Анатолия Минчуна.

«Самым главным выгодоприо-
бретателем от нашего процесса был 
как раз Игорь Николаевич Додон и 
Партия социалистов. Все эксперты 
спорили в 2014 году, пройдет Додон 
с социалистами порог или не пройдет. 
Он был очень удобным, и даже самым 
удобным для Плахотнюка политиком. 
Тот снял нас с выборов, понимая, 
что большинство голосов отойдет к 
Партии социалистов, часть к комму-
нистам, демократам. Он решил две 
проблемы. Начал убивать политиче-
ски и уголовно нас, и в то же время 
он завел своего фаворита с большой 
фракцией в парламент», - отметил 
Усатый.

В контексте решения ЕСПМ, он 
назвал результаты парламентских 
выборов 2014 года незаконными. По 
итогам тех выборов был получен не-
законный парламент.

«Мы могли бы получить другой 
состав парламента. Если бы мы 
были в парламенте, Плахотнюк с До-
доном не дошли бы до голосования 
за смешанную систему. Если бы в 
том парламенте не проголосовали 
бы за «микст» Плахотнюка-Додона, 

в 2019 году выборы прошли бы по 
пропорциональной системе. Сегодня, 
если разобраться, получается, что 
у нас был абсолютно нелегальный 
парламент. Этот парламент принял 
решения, которые привели в 2019 
году через смешанную систему 
Плахотнюка-Додона уже другой пар-
ламент, который является результатом 
нелегитимных действий предыдуще-
го парламента», - сказал Усатый.

Он считает очень важным, чтобы 
эксперты по конституционному праву 
высказались на эту тему. «Почему 
Конституционный суд не может ан-
нулировать результаты выборов в 
2019-м и в 2014-м году?», - спросил 
он. - «Над этим, как минимум, стоит 
задуматься».

Усатый намерен подготовить в 
Генеральную прокуратуру Молдовы 
заявление, в котором будет требовать 
привлечь к уголовной ответственно-
сти Плахотнюка и его подельников 
по статье о создании организован-
ной преступной группы. Речь идет о 
Плахотнюке, как главаре этой орга-
низации, и о его соучастниках Михае 
Поалелунжь, Владе Филате, Ионе 
Плешке, Юрие Чекане.

Чтобы исключить любые спекуля-
ции на тему о том, как партия «Па-
трия» распорядится компенсацией 
в 7500 евро за моральный ущерб, 
которые должны поступить из госу-
дарственного бюджета, Усатый уточ-
нил, что все деньги, которые поступят 
на счет партии, будут переведены в 
Бельцкую клиническую больницу, 
которая обслуживает весь Север Мол-
довы. Ни одного лея из этих средств 
не будет использовано на политиче-
скую деятельность.

ЕСПЧ признал власти Молдовы виновными  
в незаконном снятии партии Ренато Усатого  
с выборов в парламент в 2014 году

В 2014 году Ренато Усатый предпринял несколько 
попыток создать свою партию, которая могла 
бы участвовать в намеченных на осень очередных 
парламентских выборах. Но власти блокировали 
эти попытки через министерство юстиции и 
другие структуры.
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Обращение граждан Молдовы  
к бельчанам

Дорогие бельчане!
Мы обращаемся к вам с необычной просьбой — отпустить примара 

вашего муниципия Ренато Усатого для участия в выборах президента 
Молдовы. 

Всего девять месяцев назад на местных выборах две трети избирателей 
Бельц в первом туре проголосовали за избрание Ренато Усатого примаром 
северной столицы. Мы понимаем, что вы хотели бы, чтобы он оставался 
в этой должности и дальше. Но поймите и вы нас. 

Ренато Усатый нужен не только вам, не только Бельцам. Он нужен всем 
нам, всей Молдове.

Не будем повторять, насколько запущена ситуация во всей стране. Мы 
все понимаем, как трудно вернуть ее на путь поступательного развития в 
интересах неимущего и бесправного большинства населения, на голову 
которого в этом году обрушилось еще и это несчастье в виде эпидемии 
коронавируса.

Для выхода из глубокого политического, социально-экономического, 
духовного, морального кризиса необходима полная смена власти. Нынеш-
няя власть себя полностью скомпрометировала. Ей никто не доверяет, и 
она должна уйти. Начать этот процесс нужно на президентских выборах 
1 ноября, и сразу после них продолжить на досрочных парламентских 
выборах. В ходе этих выборов должна появиться новая власть, которой 
и предстоит, наконец, проводить государственную политику развития в 
интересах народа и страны.

Молдове нужен президент, который не будет участвовать в грязных 
политических играх, но сможет восстановить правовое государство и 
конституционный порядок.

Молдове нужен президент, который будет не разъединять, как это про-
исходит сейчас, а объединять людей, независимо от языка, на котором они 
говорят, независимо от города и села, в котором они живут, независимо от 
их политических взглядов и предпочтений. Все мы — граждане Молдовы. 
Президент Молдовы должен быть президентом для всех граждан, а не для 
какой-то партии или олигархической группировки.

Молдове нужен президент, который будет не мешать, как это делается 
сейчас, а помогать нормальной, слаженной работе парламента, правитель-
ства, местных органов власти.

Молдове нужен президент, который не ссорит между собой людей, не 
тянет одеяло на себя, не пытается всех подмять и подчинить, но который 
объединяет людей, примиряет расколотое общество, служит всем граж-
данам.

Ренато Усатый будет именно таким президентом. Поэтому, дорогие 
бельчане, мы просим вас отпустить Ренато Усатого в президентскую «ко-
мандировку» на четыре года.

Мы уверены, что Ренато Усатый, став президентом, не забудет и про 
Бельцы. Он сделает все, чтобы они развивались и дальше, точно так же, как 
и Кагул, и Бричаны, и Комрат, и Унгены, и Тараклия, и Дубоссары — все 
регионы, города и села Молдовы. Он не будет подвергать дискриминации, 
как это делается сейчас, тот или иной населенный пункт только потому, 
что там установлена местная власть, которая не нравится центру. 

Мы уверены, что Ренато Усатый в должности президента сделает все, 
чтобы в Молдове стало меньше зла и несправедливости, меньше бедности 
и воровства, чтобы, наоборот, в стране было больше достатка, безопас-
ности, законности, чтобы люди знали, что у них есть достойная работа, их 
дети получают хорошее образование, что государство заботится о здоровье 
граждан, что старики получают хорошую пенсию.

Молдове нужен настоящий глава государства, который будет президен-
том для всех и для каждого. Такой, как Ренато Усатый.

«Ренато Усатый нужен 
не только Бельцам,  
но и всей Молдове»

Лидер «Нашей Партии» Ренато Уса-
тый неоднократно заявлял, что будет 
участвовать в президентских выборах 
только в том случае, если этого захотят 
граждане страны, в частности жители 
Бельц, которые избрали его мэром в 
первом туре местных выборов в октя-
бре 2019 года.

Усатый попросил граждан высказать 
свое мнение относительно его уча-
стия в президентской гонке на пресс-
конференции 27 июля 2020 года.

«Я мог бы выдвинуться по решения 
Национального совета или съезда пар-
тии, как это деают другие, но я не хочу 
так поступать. Я хочу узнать мнение 
людей, должен и я участвовать в выбо-
рах. Хочу обратится ко всем гражданам, 
в первую очередь, к бельчанам, чтобы с 

сегодняшнего дня по 27 августа, когда 
будем праздновать День независимо-
сти, они высказались на тему того, вы-
двигаться мне в президенты или нет», 
- призвал Усатый.

Он отметил, что решил попросить 
граждан высказать свое мнение в соци-
альных сетях, потому что в отличие от 
прошлых лет, из-за пандемии, не может 
собрать людей на площадях в Бельцах, 
Кишиневе или других городах и селах 
страны, чтобы напрямую спросить, 
поддерживают они его или нет.

 «Сегодня я хочу попросить всех 
граждан нашей страны: бельчан, про-
стых людей, врачей, учителей, одно-
партийцев и оппонентов из других 
партий. Я хочу услышать мнение 
диаспоры – тех, которые работают в 

России и в странах Евросоюза. Хочу, 
чтобы каждый из вас, в коротком видео 
высказались - стоит ли мне выдви-
гаться в президенты для того, чтобы 
мы победили, либо не стоит. Для меня 
важно, чтобы именно вы решали, какая 
у меня будет должность, потому что вы 
являетесь моими прямыми начальни-
ками. 27 августа, если десятки тысяч 
людей выскажутся в поддержку, то мы 
пойдем побеждать. Я предоставлю и 
полный список гарантий, и они будут 
не только на словах, но кое-что у вас 
получится поддержать в руках, чтобы 
иметь возможность контролировать и 
спрашивать с меня. Я готов быть всю 
жизнь слугой народа, и моими началь-
никами всегда будут только все граж-
дане Республики Молдова», - сказал 

лидер «Нашей Партии».
В первый же день сотни граждан 

Молдовы откликнулись на призыв 
председателя «Нашей Партии» Ренато 
Усатого высказать свое мнение, должен 
ли он баллотироваться на пост прези-
дента. В социальных сетях люди публи-
куют видео- и текстовые обращения, 
в которых просят жителей Бельц «от-
пустить» своего примара для участия 
в президентских выборах и призывают 
его самого выдвинуться кандидатом в 
президенты.

Волна видеообращений с призы-
вом поддержать Усатого на выборах 
с каждым днем набирает силу. Сами 
граждане придумали для этой акции 
хэштеги - #РенатоУсатыйПрезидент и  
#RenatoUsatiiPresedinte.

«Я готов быть всю жизнь слугой народа»
Тысячи людей из разных уголоков страны обращаются к бельчанам с просьбой  
поддержать Ренато Усатого на президентских выборах
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Стела Онуцу,  
примар города Годяны: 
От имени города Гло-

дяны, его жителей обра-
щаемся к Ренато Усатому с 
призывом выдвинуть кан-
дидатуру на должность 
президента Республики 
Молдова. Отдельная прось-
ба к бельчанам разрешить 
своему примару баллотиро-
ваться в президенты.

Vox Populi: Ренато, будь кандидатом  
в президенты!

Анатолий Гнатюк, примар села Фундурий 
Векь Глодянского района: Я поддерживаю вы-
движение Ренато Усатого на должность президен-
та Респубики Молдова. В то же время обращаюсь 
ко всем жителям города Бельцы, чтобы и они 
поддержали эту идею. Ренат, больших успехов в 
дальнейшем!

Людмила, Кишинев: Я хочу от имени нашей 
семьи попросить Ренато Усатого баллотироваться 
в президенты. Это молодой, энергичный человек, 
который может привести нашу страну к большому 
успеху, и мы будем жить лучше, чем в Америке.

Владимир Малоница, село Молешть Яло-
венского района: Хочу, чтобы этой осенью 
кандидатом в президенты стал Ренато Усатый, и 
прошу бельчан разрешить ему сделать это.

Замфир Авдан, Кантемир: Я обращаюсь к 
Ренато Усатому — пожалуйста, баллотируйтесь в 
качестве президента, потому что только вы наша 
опора и надежда!

Татьяна Салагор, село Боросений Ной Рыш-
канского района: Призываю Ренато Георгиевича 
выдвинуть свою кандидатуру в президенты. Кро-
ме него я не вижу другого выхода для Молдовы.

Николай Табаран, Фалешты: Искренне 
желаю, чтобы Ренато Усатый выдвинул свою 
кандидатуру на президента Республики Молдова 
и, конечно же, победил. Удачи!

Семья Пушкашу из Бельц, проживает в 
Германии: Хотим, чтобы Ренато Усатый баллоти-
ровался в президенты Республики Молдовы. Мы 
верим только ему и «Нашей Партии»!

Влад Наталья Чезар, Кишинева: Хочу под-
держать Ренато Усатого, вступить в его партию. 
Он хороший человек с широкой душой. Пусть он 
выдвинется кандидатом в президенты. Он молодой, 
красивый, интеллигентный. Он сможет добиться 
того, чтобы страна процветала, а дети, которые 
уехали за рубеж, вернулись домой. Ренато Усатый 
много сделал и может сделать для страны. Многие 
его уважают

Борис Черлат, представитель 
диаспоры: Я выступаю за участие 
Ренато Усатого в выборах президента. 
Бельчане, отпустите Ренато! Он сможет 
поднять Молдову до достойного уровня 
жизни и стабильности. Ренато — пре-
зидент! Сила в правде!

Наталья, жительница Кишинева: 
Хочу, чтобы Ренато Усатый баллотиро-
вался в президенты. Он решает больше 
проблем, чем те, кто занимает большие 
посты.

Людмили Овсянникова, работает 
на Центральном рынке Кишинева: 
Прошу, чтобы Ренато Усатый выдви-
нул свою кандидатуру на президента 
Республики Молдова. Мы за вас! Мы 
вас любим.

Оксана Гвоздовская, Кишинев: 
Просим Ренато Усатого, чтобы он бал-
лотировался на президента, потому что 
президент  - это наше будущее, и для 
детей, и для стариков. Мы верим вы вас и 
надеемся, что вы пойдете в президенты.

Галина Синаковская: Я очень бы 
хотела, чтобы наши мечты, всех бель-
чан, сбылись, чтобы мы выбрали Ренто 
Усатого в президенты.

Марина Черемуш, вице-примар 
города Дондюшаны: Я обращаюсь 
к бельчанам, чтобы вы делегировали 
Ренато Усатого на пост президента Ре-
спублики Молдова и всячески его в этом 
поддержали. Очень много хорошего 
он сделал для вашего города. Настало 
время навести порядок по всей стране.  
Я за то, чтобы Ренато Усатый баллоти-
ровался на пост президента Республики 
Молдова.

Светлана Бынзарь, Бельцы:
Я обращаюсь с призывом ко всем 

гражданам Молдовы, независимо от 
того, дома ли вы, или за пределами 
страны. Все вместе мы должны сделать 
первый шаг к достойному будущему 
у нас дома, рядом с близкими, родны-
ми. Нам нужен достойный президент, 
которого волнует, как мы живем. Нам 
нужен человек, который действительно 
трудится для того, чтобы дать нам шанс 
на лучшую жизнь. Единственным ПО-
ЛИТИКОМ с большой буквы, который, 

придя к руководству Бельц, начал делать 
то, что не делалось десятилетиями, стал 
Ренато Усатый. Все жители нашего го-
рода, который еще называют северной 
столицей, могут это подтвердить. Я 
уверена, что на уровне страны он смо-
жет сделать еще больше, не только для 
бельчан, но для всех сел, районов, го-
родов нашей страны. Нам нужен такой 
президент! Мы должны решить судьбу 
страны! Призываю вас поддержать 
Ренато Усатого в качестве кандидата в 
президенты на предстоящих выборах.

Только Усатый
Виктор Богатько, примар города Рышканы: 

Знаю бельцкого градоначальника 
уже давно. Он обладает уникальными 
качествами. Его принципиальность, 
открытость и порядочность говорит 
о том, что в стране нет лучше канди-
дата на должность главы государства. 
Уже все граждане поняли, что только 
он может остановить этот полити-

ческий хаос и дать толчок развитию 
страны. Мы просто обязаны поддер-
жать выдвижение Ренато Усатого на 
дожность главы государства. Страну 
надо спасать, и только в его силах 
сделать это. Ренато Георгиевич, мы 
просим вас участвовать в президент-
ских выборах!

Нам нужен достойный президент 

Галина Вышку: Мы за то, 
чтобы Ренат Георгиевич вы-
двинул свою кандидатуру в пре-
зиденты. Мы рады вас видеть в 
нашем будущем.

Анжела, Бельцы: У меня 
была возможность работать с 
Ренато Усатым плечом к плечу. 
Я убедилась, что он делает все 
серьезно и ответственно. Хочу, 
чтобы он участвовал в президент-
ских выборах в этом году. Только 
он наведет порядок в стране. 
Ренато, будь кандидатом!

Алена Мачинская, село Ца-
уль Дондюшанского района: 
Хочу, чтобы Ренато Усатый был 
президентом!

Наталья, юрист, Кагул: Хочу 
призвать Ренато Усатого балло-
тироваться на пост президента, 
и чтобы он знал, что имеет всю 
нашу поддержку.

Михаил Табакарь, село Са-
дык Кантемирского района: 

Ренат Георгиевич, будьте, по-
жалуйста кандидатом на долж-
ность президента Республики 
Молдова!

Инна, село Русены Единец-
кого района: Я бы очень хотела, 
чтобы Ренат Георгиевич Усатый 
участвовал в президентских 
выборах. Вы наша надежда на 
будущее!

Борис, Кишинев: Я поддер-
живаю выдвижение кандидатуры 
Ренато Усатого на пост президен-
та, а также прошу жителей север-
ной стоицы делегировать своего 
мэра дя участия в президентских 
выборах.

Татьяна Ротарь: Поддержи-
ваю то, что делает примар Бельц 
Ренато Усатый. За время его 
работы в этой дожности было 
реализовано много полезных 
проектов для бельчан. Только 
Ренато Усатый сможет навести 
порядок в нашей стране, став ее 
президентом.
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Тысячи людей публикуют в социальных сетях 
призывы к председателю «Нашей Партии», 
примару муниципия Бельцы Ренато Усатому 
выдвинуться кандидатом на пост Президента 
Республики Молдова. Люди записывают 
на мобильные телефоны видеобращения, 
публикуют текстовые сообщения и 
фотографии с хэштегами #RenatoUsatiiPres-
edinte и #РенатоУсатыйПрезидент. Решение 
о том, идти ли ему в президенты, Усатый 
примет в День независимости — 27 августа.

Елена Онофрий, Вулканешты: 
Хочу, чтобы Ренат Георгиевич Усатый 
баллотировался в президенты. Очень 
проше всех поддержать его.

Петру Тырзилэ, село Ларга Бри-
чанского района: Домнул Ренато, мы 
вас полностью поддерживаем. Просим 
вас баллотироваться в президенты 
Молдовы. Желаем вам успеха. Вы не 
подведете.

Татьяна Санчес Хернандес, эконо-
мист, мать троих детей, Хынчешты: 
Прошу бельчан позволить Ренато Уса-
тому стать кандидатом в президенты 
нашей страны. Ренато Усатый, будь 
кандидатом! Народ тебя поддерживает. 
Сила в правде!

Маргарета Время: Я голосую за 
Ренато Усатого, потому что он простой 
человек и говорит правду. Сладкие и 
красивые слова других — просто слова. 
У Ренато много красивых дел.

Андрей Милюков, село Стурзовка 
Глодянского района: Я прошу, Ренато 
Усатый, выдвигай свою кандидатуру в 
президенты!

Анна Слусарь, Бельцы: Мы знаем 
способности Ренато Усатого, как при-
мара Бельц. Прошу его выдвинуть свою 
кандидатуру на пост президента, а мы 
его поддержим.

Жанна Шкьопу, Кишинев: 
Дорогие мои земляки, жи-

тели Кишинева, всей Модовы! 
Хочу сегодня выйти к вам с 
предложением, потому что так, 
как мы живем, больше жить 
нельзя, надо что-то делать, надо 
все менять в корне. Что, если 
мы с вами все вместе попросим 
лидера «Нашей Партии» Рена-
то Усатого баллотироваться в 
президенты нашей Республики 
Модова? Как вы думаете? Он 

молодой, энергичный, трудо-
голик, он хочет работать, хочет 
что-то менять для нашего же 
блага, для наших детей, для 
наших внуков. Вы подумайте, 
потому что другого кандидата 
я не вижу. Нас столько кормили 
обещаниями, и никто ничего не 
сделал. Все делается против 
народа. Давайте все вместе по-
просим Ренато Усатого, чтобы 
он баллотировался в прези-
денты.

Нина Черетеу,  
примар города Дрокия: 

Я призываю Ренато Усатого вы-
двинуть свою канидатуру на пост 
президента Республики Молдова. Вы 
единственный политик, достойный 
этой должности. Вы пользуетесь нашей 
полной поддержкой, а у нас есть полная 
уверенность в том, что вы нас не разо-
чаруете. Я также обращаюсь к жителям 
муниципия Бельцы, чтобы они под-
держали примара в этих президенских 
выборах. Ренато Усатый, выдвигайся, 
люди тебя подерживают!

Беженару Петр 
Иванович, село 

Обрежа Веке 
Фаештского 

района:
Желаю крепко-

го здоровья Ренато 
Усатому. Он может 
стать президентом 
республики. Он 
порядочный чело-
век и сделает все, 
чтобы люди были 
довольны.

Виктор Петриогло, при-
мар города Вулканешты:

Обращаюсь ко всем жи-
телям города Бельцы для 
того, чтобы они выдвинуи 
кандидатом в президенты 
Республики Молдова при-
мара Бельц Ренато Георгие-
вича Усатого.

Так больше жить нельзя

Валентина, Леова: Я очень 
хочу и надеюсь, что Ренат Геор-
гиевич Усатый будет баллоти-
роваться на пост президента 
Республики Молдова. Мы вас 
поддерживаем. Мы вас очень 

уважаем, любим. Доброго пути! 
Бог в помощь!

Анжела Иванова, предста-
витель диаспоры в Германии: 
Ренато Георгиевич, призываю 
вас участвовать в президент-
ских выборах! Призываю также 
всю диаспору в европейских 
странах поддержать Ренато 
Георгиевича. Призываю всех, 
кто меня знает, всех сограждан 
поддержать его. Давайте про-
ведем корректные и достойные 
выборы для нашего будущего и 
будущего наших детей.

Людмила, Кишинев: Я 
хочу, нет, настаиваю, чтобы 
Ренато Усатый баллотировал-
ся в президенты. Он обладает 
необходимыми лидерскими 
качествами. Он самый способ-
ный и подходящий для этой 
должности.
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На шаг впереди
Как Ренато Усатый формировал национальную 
повестку по борьбе с COVID-19

Уже 25 февраля, когда новости о 
коронавирусе приходили только из-
за рубежа, а власти Молдовы ничего 
не делали для того, чтобы смягчить 
неминуемый удар этого бедствия,  
муниципальный совет Бельц принял 
решение выделить 150 тысяч леев на 
закупку 100 тысяч медицинских ма-
сок. «У нас этой неделе, максимум на 
следующей, коронавирус будет в Мол-
дове. Этого избежать невозможно», 
- предупредил Усатый. К сожалению, 
так оно и случилось.

Усатый первым призвал власти 
закрыть школы, детские сады, тор-
говые центры и рынки закрыть на 
временный карантин, чтобы предот-
вратить распространение эпидемии 
и защитить от нее как можно больше 
людей. Он предупредил о недопу-
стимости политических спекуляций 
на тему борьбы с пандемией. «Эту 
проблему, действительно, нельзя 
политизировать, с этим бедствием 
нужно бороться сообща» - это было 
сказано 9 марта.

10 марта первым среди руководи-
телей органов власти Молдовы при-
мар Бельц распоряжение «О принятии 
мер по нераспространению корона-
вирусной инфекции (2019-nCoV)». 
Согласно документу, на территории 
муниципия был введен режим повы-
шенной готовности. Граждане, воз-
вращавшиеся из государств с неблаго-
получной ситуацией с коронавирусом, 
были обязаны уйти на самоизоляцию 
на дому на срок 14 дней со дня воз-
вращения в Молдову. Вводился за-
прет на посещение работы и учебы, 
а также минимизация посещения 
общественных мест. Документ обя-
зывал работодателей, руководителей 
образовательных учреждений, лиц, 
занимающихся перевозкой пассажи-
ров и багажа, соблюдать строгие са-
нитарные меры. Юридическим и фи-
зическим лицам было  рекомендовано 
воздержаться от проведения собраний 
и культурно-массовых мероприятий, 
а религиозным организациям от про-
ведения богослужения с массовым 
скоплением людей.

11 марта Усатый призвал цен-
тральные власти срочно организовать 
контроль на границе Молдовы для 
выявления коронавируса. «Если не 
будут предприняты меры на грани-
цах, через несколько недель ситуация 
станет катастрофой», - предупре-
дил он, предложив также создать 
карантинные центры вблизи пун-
ктов пересечения границы. В тот же 
день Усатый предложил создать для 
борьбы с коронавирусом в Молдове 
общественный фонд по примеру того, 
что действует в Китае, и выразил 

готовность внести в него свой взнос.
Далее последовал скандал с до-

срочными выборами депутата в 
одномандатном округе в Хынчештах 
15 марта. «Самое циничное – это то, 
что происходит сегодня. Это выборы в 
Хынчештах. Это геноцид против соб-
ственного народа. Вы, негодяи, пере-
носили эту чрезвычайную ситуацию 
потому, что, когда в стране вводится 
чрезвычайная ситуация – нельзя 
проводить выборы», - предупреждал 
Усатый. Но выборы провели. Итог - 
вспышка коронавирусного заражения 
в районе. Политики посчитали один 
депутатский мандат дороже челове-
ческих жизней.

Усатый первым из государствен-
ных деятелей ушел на двухнедельный 
карантин после зарубежной поездки. 
Этим самым он показал пример от-
ветственного отношения. Тогда же 
он призвал поддержать врачей. «Они 
сейчас на передовой. Они сейчас 
главные. Их надо беречь». Власти в 
очередной раз не прислушались. В 
итоге на протяжении всей эпидемии 
среди заразившихся больше всего 
было медицинских работников.

19 марта Усатый выделил первые 
200 тысяч леевв фонд борьбы с ко-
ронавирусной инфекцией. Это стало 
самым первым большим частным до-
натом в стране.

21 марта Усатый призвал все по-
литические партии, получающие суб-
сидии из государственного бюджета, 
передать эти средства (в 2020 году 
партиям выделено из казны 38 млн. 
леев) на борьбу с коронавирусом. 

24 марта Усатый призвал прави-
тельство наладить авиамост по вы-
возу из-за рубежа на родину тысяч 
граждан Молдовы, которые хотят 
вернуться домой, но не могут этого 
сделать из-за ситуации, связанной с 
эпидемией коронавируса. Он орга-

низовал горячую телефонную линию, 
куда звонили представители диаспо-
ры. При содействии Усатого первый 
самолет доставил наших граждан из 
Парижа. Планировались рейсы из 
Франкфурта, Рима, Вероны, Мадрида 
и Барселоны. Однако впоследствии 
Air Moldova отказалась подписывать 
с Усатым договор о предоставлении 
чартерных бортов. Правительство за-
претило прибегать к услугам других 
авиаперевозчиков.

По инициативе Усатого около 800 
бельчан получили продовольственные 
пакеты от примэрии. Такое пред-
ложение градоначальник озвучил 31 
марта во время заседания Комиссии 
по чрезвычайным ситуациям. В даль-
нейшем такая помощь оказывалась 
неоднократно.

6 апреля Усатый заявил, что про-
даст свой Rolls Royce, чтобы напра-
вить эти деньги на борьбу с корона-
вирусом и для того, чтобы помочь 
Бельцким медицинским работникам, 
которые работают с зараженными 
вирусом COVID-19. 

7 апреля Усатый заявил, что лично 
готов в течение 48 часов, организо-
вать чартерный рейс в Китай, чтобы 
привезти средства борьбы с коронави-
русом, в условиях, когда центральные 
власти Молдовы не способны сделать 
это сами. 

По инициативе Усатого 8 апреля 
медицинскому персоналу Бельцкой 
клинической больницы, проживаю-
щему в пригородах муниципия, была 

выделена для бесплатного прожива-
ния гостиница «Бэлць». 

9 апреля Фонд Ренато Усатого 
перечислил 10 тысяч евро волонтерам 
проекта viziere.md, которые изготав-
ливают защитные экраны. 

17 апреля пациентам и врачам 
инфекционного отделения Бельцкой 
клинической больницы были пере-
даны 2000 бутылок негазированной 
воды и 100 кг мёда от Усатого. 

18 апреля Усатый передал 350 ты-
сяч леев инфекционному отделению 
Бельцкой больницы в качестве пре-
мии за апрель врачам, которые лечат 
пациентов, зараженных Covid-19. 

20 мая Усатый заявил, что в связи 
с долговременным карантином, кото-
рый негативно сказался на материаль-
ном положении людей, он выступает 
с инициативой об освобождении тор-
гующих от арендной платы и сборов 
до конца мая.

17 июня Усатый потребовал, что-
бы правительство и Национальная 
чрезвычайная комиссия обществен-
ного здоровья вносили поправки 
в регламент, предусматривающий 
тестирование на COVID-19 только 
лиц с подозрением на коронавирус, у 
которых есть клинические симптомы. 
Он заявил о необходимости массового 
тестирования с привлечением част-
ных лабораторий.

18 июня Усатый предложил от-
крыть в резиденции президента 
Молдовы в Кондрице санаторий для 
медработников.

Ренато Усатый стал первым из политиков и государственных 
деятелей в Молдове, кто забил тревогу и формировал 
национальную повестку по борьбе с эпидемией COVID-19.

Власти Молдовы отказали Ренато Усатому в достав-
кечартерным грузовым рейсом из Китая средств защиты 
от коронавируса. Он был готов оплатить за этот рейс 210 
тысяч евро, однако власти заблокировали и эту инициа-
тиву Усатого.

Примар Бельц призвал всех экономических агентов, у 
которых застрял груз в Китае, связаться с ним для того, 
чтобы они смогли бесплатно привезти необходимые в 
стране средства защиты от коронавируса в Молдову. Един-
ственным условием является дальнейшее распространение 
данного товара по аптекам страны по себестоимости.

«Я организовал чартерный рейс по маршруту Пекин-
Кишинев, речь идет о «Боинге 737-800», который может 
привезти около 100 кубов жизненно важного груза, а 
именно: качественные костюмы. В Молдове их закупают 
по 700 лей. В Китае этот костюм сегодня стоит 13 долла-
ров, то есть 220 лей. Стоимость этого самолета примерно 
210 тысяч евро. Организовав и оплатив этот самолет из 

своих денег, я спасу тысячи врачей в Молдове и простых 
людей, и помогу сделать все, что бы многие не инфици-
ровались», - сказал Усатый.

Он предложил экономическим агентам, у которых в 
Китае застряли сотни кубометров грузов со средствами 
защиты от коронавируса, выбрать самое необходимое 
и привезти в Молдову чартером, который организует и 
оплачивает Усатый. 

 «Надо потребовать от специальной комиссии в Ки-
шиневе, чтобы этот груз освободили от НДС. Я бесплатно 
привожу этот самолет, но тысячи врачей получат каче-
ственную экипировку, защитные костюмы, респираторы 
и перчатки, от одних из лучших производителей в мире. 
Я хочу, чтобы благодаря этому чартерному рейсу, за 
который вы не заплатите ни копейки, чтобы граждане 
Молдовы и наши больницы получили по себестоимости 
из Китая все самое необходимое оборудование», - при-
звал Усатый.

Власти отказали Усатому в доставке средств защиты из Китая
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«Как председатель Комиссии по 
чрезвычайной ситуации в муниципии 
Бэлць, посетил Бельцкую клиническую 
больницу. Участвовал в планерке с 
врачами. Привез с собой и передал в 
больницу тысячу масок. По предло-
жению руководства больницы за свой 
счёт организовал бесплатное питание 
для врачей и медперсонала инфекци-
онного отделения на ближайшие два 
месяца. Также организовал бесплатный 
транспорт для врачей и медперсонала 
из ближайших населенных пунктов 
в Бельцы. 540 человек будут достав-
ляться на работу, а примария это будет 
оплачивать», - сообщил Усатый.

Он побеседовал с пациентами, у 

которых был подтвержден COVID-1. 
Их привозят в Бельцы со всего севера 
Молдовы. 

«Пожелал пациентам скорейшего 
выздоровления, а медиков поблагода-
рил за самоотверженный труд и патрио-
тизм. Убедился в том, что государство 
обязано вкладывать намного больше 
средств в систему здравоохранения. Се-
годня медики находятся на передовой 
борьбы с эпидемией. Низкий им поклон 
и огромная просьба к жителям Бельц 
и всем гражданам Молдовы: сидите 
дома, не усложняйте врачам работу. 
Мы справимся, если каждый проявит 
максимальную ответственность», - при-
звал Усатый.

Ренато Усатый – единственный политик, который навестил 
больных коронавирусом в инфекционном отделении 

31 марта Ренато Усатый стал первым, и по сей день 
остается единственным молдавским политиком, который 
навестил больных коронавирусом в инфекционном отделении, 
куда попадают самые тяжелые пациенты. Прежде, чем войти 
в это отделение Бельцкой клинической больницы, он принял все 
необходимые защитные меры.

С самого начала эпидемии ко-
ронавируса Ренато Усатый призвал 
правительство наладить авиамост по 
вывозу из-за рубежа на родину тысяч 
граждан Молдовы, которые хотят 
вернуться домой, но не могут этого 
сделать из-за ограничительных мер, 
принятых в разных странах.

 «Правительство должно дать по-
ручение Агентству по туризму орга-
низовать самолеты по вывозу людей. 
Сегодня для этого нужны десятки 
самолетов. Чартерные рейсы можно 
организовать под гарантии правитель-
ства», - призвал Усатый.

Он сам помог около 200 граждан 
Молдовы вернуться из Парижа в 
Кишинев чартерным рейсом авиа-
компании Air Moldova. «С Божьей 
помощью, получилось внести свою 
лепту в то, чтобы первый чартерный 
рейс с нашими согражданами из диа-
споры из Франции долетел до дома. Я 

не мог оставаться в стороне, потому 
что много лет назад и я был одним 
из них”, - сказал Усатый, к которому 
обращались тысячи гастарбайтеров с 
отчаянными просьбами помочь вер-
нуться домой.

 «К сожалению, мы нужны мол-
давским политикам лишь в роли 
статистических данных для ВВП, 
когда мы приносим им 1,5 миллиар-
да долларов в год! И тогда, когда им 
нужны наши голоса для того, чтобы 
они удержались у власти! Именно на 
наших плечах держится экономика 
Республики Молдова в последние 20 
лет. В действительности, именно мы 
обеспечивали независимость нашей 
страны. Знаю это лучше, чем кто-
либо другой, всем известно, сколько 
миллионов долларов я лично инве-
стировал в нашей стране. Несмотря 
на все это, сейчас, когда мы оказа-
лись в трудном положении, с болью 

наблюдаем, что дома мы не нужны 
никому, кроме наших семей и наших 
близких», - сказал Усатый.

Он выразил сожаление по поводу 
того, что сотни граждан Молдовы 
остались в парижском аэропорту, пото-
му что им не хватило места в самолете. 
В такой же ситуации оказались наши 
сограждане в других государствах Ев-
ропейского Союза и в России.

 «Сегодня пункт номер один — ор-
ганизовать нормальные карантинные 
условия для всех приезжающих из-за 
рубежа. Давайте проверим их на гра-
нице. Давайте найдем участок, возле 
Бельц, Кишинева, аэропорта, «Арены 
Кишинэу», установим там военные 
палатки. Я предложил потратить 38 
миллионов леев, которые должны 
получить в этом году из бюджета по-
литические партии, на самолеты для 
возвращения наших граждан домой», 
- сказал Усатый.

Он выразил возмущение тем, что 
власти Молдовы и многие из тех, кто 
здесь живет, не рады возвращению 
гастарбайтеров домой: «Сидели на 
горбу у диаспоры, а теперь кричим 
«Долой зараженных!». Позор! Да-
вайте не будем гнобить этих людей! 
Давайте поможем им вернуться!».

Несмотря на сопротивление офици-
альных властей, Усатый до последней 
возможности пытался организовать 
чартерные рейсы для возвращения 
граждан Молдовы из-за рубежа. Было 
запланировано несколько рейсов, для 
помощи возвращающимся был открыт 
кол-центр, созданы группы в мессен-
джерах. География чартеров включала 
Париж, Франкуфурт, Лондон, Рим, 
Верону, Мадрид, Барселону. Однако, 
в конечном итоге правительственная 
комиссия по чрезвычайному положе-
нию полностью заблокировала воз-
вращение граждан Молдовы домой.

Примар города Бельцы Ренато 
Усатый принял решение продать свой 
новый автомобиль Rolls Royce, а вы-
рученные деньги направить на борьбу 
с коронавирусом и помощь бельцким 
медикам, которые работают с зара-
женными вирусом COVID-19. Врачи 
получили 1000 долларов в месяц, мед-
сестры - по 400 доларов, санитарки - по 
250 долларов.

Усатый раскритиковал заявления 
президента Игоря Додона о том, что 
врачи, которые заразятся новым типом 
коронавируса, получат пособия в раз-
мере 16000 леев.

«Я хочу сообщить о своем решении, 
принятом для бельцких врачей, которые 
трудятся в инфекционном отделении 
клинической больницы и работают с 
больными COVID-19. Эти люди се-
годня стоят на передовой. Я слышал, 
президент Молдовы сказал, что на 
передовой стоит он, но это не так. На 
первой линии – врачи и медицинский 
персонал, медсестры и санитарки, кото-
рые на самом деле рискуют своим здо-
ровьем, чтобы спасти сотни людей. Мое 
решение следующее. Врачи, работаю-
щие с пациентами, инфицированными 
COVID-19, от меня лично получат по 

одной тысяче долларов США. Каждая 
медсестра получит 400 долларов за ме-
сяц, а каждая санитарка—250 долларов. 
Для этого нужны много денег, моей зар-
платы не хватит даже для одного врача. 
Поэтому я решил продать свой Rolls 
Royce, а из вырученных денег оплачу 
работу врачей, медсестер и санитарок», 
- заявил лидер «Нашей Партии».

Позже Усатый сообщил, что свой 
Rolls Royce пока не продал, поскольку 
на потенциального покупателя (бизнес-
мена из Молдовы) оказали давление 
власти. Примар добавил, что несмо-
тря на то, что автомобиль не продан, 

обещанные премии врачи из Бельц и 
Фалешт получили.

По инициативе Усатого бельцкая 
примэрия организовала бесплатный 
транспорт для врачей и медперсонала. 
Бельцкие медики – единственные в 
стране, которые до сих пор добираются 
на работу и обратно на предоставлен-
ном местной примэрией транспорте. 

«Был организован бесплатный транс-
порт для врачей и медперсонала из бли-
жайших населенных пунктах в Бельцы. 
540 человек будут доставляться на рабо-
ту, а примария это будет оплачивать», - 
отмечалось в пресс-релизе примэрии.

Авиамост для гастарбайтеров: Усатый организует,  
правительство блокирует

Продал Rolls Royce, чтобы помочь врачам и больным
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Согласно результатам,  город 
Бельцы, который называют и «север-
ной столицей Молдовы», опередил 
настоящую столицу Кишинев по 
показателям транспарентности, на-
брав 76 баллов по девяти критериям 
прозрачности.

Лидирующие позиции Бельц в 
этом рейтинге совпадают с периодом 
управления городом лидера «Нашей 
Партии» Ренато Усатого, который 
начался 2 июля 2015 года и был 
прерван в период с февраля 2018-го 
по октябрь 2019-го на фоне полити-
ческого конфликта с центральными 
властями. 41-летний Усатый вернул-
ся к руководству бельцкой мэрии в 
октябре прошлого года после того, 
как был переизбран в первом туре 
местных выборов, набрав почти 62% 
голосов.

«Мы сделаем все возможное, что-
бы доказать, что Молдова - это не 
только Кишинев, и что людей нельзя 
игнорировать», - заявил Усатый после 
своего переизбрания.

При составлении рейтинга учиты-
вались 9 показателей: доступ к инфор-
мации, участие в принятии решений, 
составление бюджета, организация 
и проведение государственных за-
купок, управление государственной 
собственностью, конфликт интересов, 
людские ресурсы, социальные услуги 
и инвестиции местных органов власти 
в 2019 году.

Исследование показывает, что 
Бельцы добились наивысшего уровня 
по разделам человеческие ресурсы 
социальные услуги. Авторы выясни-
ли, что мэрия полностью выполнила 
требования для обеспечения прозрач-
ности. Так, местные власти опубли-
ковали все объявления об участии в 
государственных закупках, договора 
о госзакупках местную стратегию 
действий по борьбе с коррупцией и 
обеспечению неподкупности, отчет 
о ее выполнении, список подарков и 
их бенефициаров за 2018-2019 годы, 
а также состав комиссии по учету и 
оценке подарков. Кроме того, власти 
муниципия опубликовали на сайте 
мэрии отчет о транспарентности за 
2019 год и обнародовали вакантные 
госдолжности.

16 июля почетный диплом и па-
мятный приз «Самый прозрачный 
населённый пункт РМ» четвертый 
год подряд заняли почетное место в 

примэрии муниципия Бэлцы. Награ-
ду вручил Ренато Усатому эксперт по 
экономике Института IDIS «Viitorul» 
Вячеслав Ионицэ.

 «Четвертый год подряд примэрия 
муниципия Бельцы занимает первое 
место в рейтинге прозрачности дей-
ствий местной власти. Поздравляю! 
Мы приехали в Белцы, потому что 
хотим, чтобы город стал лидером 
перемен и примером для всей стра-
ны», - заявил Ионицэ перед тем, как 
вручил диплом и награду примару 
Ренато Усатому.

Стоит отметить, что впервые 
награду получил глава местной 
администрации, хотя примэрию на-
граждали не раз с тех пор, как он 
начал руководить городом. И то, 
что муниципий поднялся в рейтинге 
транспарентности, является именно 
его заслугой.

 «Я рад видеть вас в примарии 
муниципия Бельцы, потому что за 
все эти годы, когда ваша организация 
награждала нас, мы подвергались 
обыскам и уголовным преследова-
ниям. Лично я впервые присутствую 
на таком мероприятии, потому что 
всегда находился, по меньшей мере, в 
международном розыске. Меня раду-
ют результаты, которых мы достигли, 
но сейчас хотелось бы обсудить ваш 
отчет. Для нас очень важно понимать, 
над чем нам еще нужно работать, 
чтобы эту позицию не просто со-
хранить, а реально ее улучшить. И 
самое главное, понять, что нам еще 
нужно сделать для того, чтобы предо-
ставлять более качественные услуги 
гражданам», - сказал  Усатый.

Эксперты IDIS «Viitorul» со-
вместно с их коллегами из Сло-
ва к и и  п од гото в и л и  д л я  бе л ь -

цкой примэрии и ряд рекоменда-
ций для улучшения показателей. 

 «Мы подготовили для вас не-
сколько специальных рекомендаций. 
Наши коллеги разрабатывают их 
не для всех примэрий, только для 
вашей, потому что мы видим вас 
лидерами по переменам в Молдове. 
Это письменные рекомендации, и 
мы хотим, чтобы всем было понятно, 
что их дают только самым лучшим», 
- подчеркнул Ионицэ.

В свою очередь, градоначальник 
перечислил ряд проблем, с которы-
ми сталкиваются местные органы 
власти, в частности, возглавляемая 
им примэрия, многие из этих про-
блем вызваны пробелами в нацио-
нальном законодательстве. Усатый 
выразил желание обсудить этот во-
прос с экспертами IDIS «Viitorul» 
и их коллегами из Словакии, чтобы 
найти пути их решения. По его сло-
вам, противоречивые законы мешают 
реализовать определенные проекты. 
Работы задерживаются, потому что 
экономические агенты могут себе по-
зволить не участвовать в намеченные 
сроки в тендерах, или из-за того, что 
некоторые из них предоставляют не-
качественные услуги.

 «Некоторые мне говорят, чтобы 
для участия в тендере я выбрал те 
компании, которые я знаю. Но это 
было бы некорректно. Мы хотим 
сотрудничать с экспертами IDIS 
«Viitorul», потому что зачастую стал-
киваемся с трудностями именно из-за 
несовершенства законодательства», 
- подчеркнул Усатый.

Он также отметил, что из-за не-
желания центральных властей разре-
шить главам местной администрации 
повышать зарплату государственным 
служащим многие из них уходят, и 

примэрии в конечном итоге сталки-
ваются с кадровым кризисом.

 «Зарплата юриста в бельцкой 
примарии составляет 5000 леев, 
оклад юриста в таможенной службе 
– 10000 леев, а в налоговой службе 
- 15000 леев. Проблема в том, что 
центральные власти не позволяют 
нам устанавливать размер зарплаты 
госслужащим. Если бы мы сэконо-
мили деньги и имели возможность 
повысить зарплаты, мы бы так и 
сделали», - добавил Усатый.

Ионицэ заявил, что обсудит со 
своими коллегами затронутые градо-
начальником вопросы. Он отметил, 
что в этом году все примарии страны 
столкнулись с проблемой кадрового 
потенциала, из-за чего получили по 
этому критерию низкие оценки, и 
только муниципий Бельцы составля-
ет исключение. По словам эксперта, 
спад в рейтинге по этому показателю 
объясняется тем, что специалисты 
организации, которую он представля-
ет, выдвинули в текущем году более 
жесткие требования.

 «Мне понравилось, что сказал 
господин Ионицэ об ужесточении 
требований. Когда будет прово-
диться следующее исследование 
по всей стране, я хочу, чтобы к нам 
были жесткие требования, как в 
европейских странах. Иначе будем 
выглядеть, как ребенок, который 
ходит в сельскую школу, учится в 
ней 5 лет и потом переезжает в Ки-
шинев или в другое государство и 
должен из пятого класса вернуться 
в третий. Поэтому для нас было бы 
важно, чтобы требования были, как к 
европейским мэрам. Пусть останется 
пять полноценных мэрий, но на них 
может равняться вся страна», - сказал 
в заключение Усатый.

Бельцкая мэрия четвертый год подряд 
признана самой транспарентной в стране

Четвертый год подряд муниципий Бельцы с 
населением около 100 тысяч человек возглавляет 
рейтинг прозрачности населенных пунктов в Молдове. 
Блестящие результаты, показанные местной публичной 
администрацией, подтверждает исследование, 
проведенное Институтом развития и социальных 
инициатив (IDIS) «Viitorul» совместно с Институтом 
экономических реформ и развития INEKO (Словакия), и 
обнародованное в конце июня.
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Тандем молдавского и румынского 
городов Бельцы и Ботошаны совместо 
выиграл трансграничный европейский 
проект на сумму 1,6 млн. евро на бла-
гоустройство. В рамках такого круп-
ного проекта, впервые выигранному 
благодаря примару Ренато Усатому, 
Бельцы получат 800 тысяч евро.  

Градоначальник отметил, что день-
ги пойдут благоустройство централь-
ной площади и городского парка. 
Кроме того, 60 тысяч евро будут на-
правлены на ремонт актового зала в 
лицее имени Михая Эминеску.

 «Я хочу поздравить город с этим 
прорывом. Это первый подобный про-

ект, над которым вся наша команда 
работала несколько лет. Было много 
поездок, было много критики. На эти 
деньги отремонтируем центральный 
парк, поменяем плитку на площади. 
На реконструкцию актового зала в 
лицее имени Михая Эминеску будет 
потрачено 60 тысяч евро», - заявил 
Усатый.

Хотя о получении средств стало 
известно еще в конце прошлого года, 
пандемия коронавируса внесла кор-
рективы в планы муниципалитета по 
их освоению, поскольку начало работ 
было увязано со снятием ограничений, 
введенных в связи с эпидемией.

Примар города Бельцы Ренато 
Усатый начал борьбу с незаконными 
постройками в северной столице в 
феврале этого года. Взяв кувалду, 
он лично начал сносить незаконную 
пристройку ресторана у здания теа-
тра имени Василе Александри.

Он сказал тогда, что не собира-
ется ждать, пока правительство раз-
работает нормативный акт о сносе 
незаконных строений, о котором 
говорили еще в 2018 году.

 «Я четко понимаю, что нужна 
кувалда, чтобы навести порядок по 
всей стране. Без кувалды, к сожале-
нию, уже не обойтись. Незаконная 
пристройка к Театру имени Василе 
Александри пошла сегодня под снос. 
Бельцкие дельцы в 2008 году решили, 
что прямо у фасада здания (а это па-
мятник архитектуры национального 
значения) у них должен появиться 
ресторан. Рассчитываю на остатки 
порядочности этих «рестораторов»: 

работы по сносу они обязаны опла-
тить. Я же готов за свой счет при-
вести место в порядок. То, что мы 
сегодня сделали - только начало. 
Продолжим ломать все курятники, 
которые были построены в городе 
путем самозахвата. Знаю, что прави-
тельство с 2018 года разрабатывает 
регламент принятия решений по сно-
су зданий, признанных судом неза-
конными (а это как раз наш случай). 
Но регламента все еще нет, и ждать 
еще несколько лет я не намерен», - 
заявил градоначальник.

В течение трех месяцев был пол-
ностью восстановлен фасад театра, 
покрашены стены и колонны, сдела-
ны потолки и перила лестницы, отре-
ставрированы столбы с освещением 
и заменены лампы. На закупку всех 
необходимых строительных материа-
лов ушло 150 тысяч леев, средства 
выделил Ренато Усатый.

«Все материалы были закуплены 

на деньги моего фонда, мы не тра-
тили деньги примэрии», - отметил 
он.  Директор театра поблагодарил 
мэра.

 «Дорогие друзья, я хочу сегодня 
поблагодарить человека, господина 
Ренато Усатого за поддержку этого 
здания культуры. Я вас очень прошу, 
театр – это культура. Мы от всего 
сердца приглашаем вас к нам, но не 
пишите, не пачкайте, сохраняйте его. 
Это центр нашего города», – сказал 
Славиан Влад.

 «Это исторический памятник, о 
котором мы должны заботиться. Еще 
раз обращаюсь ко всей молодежи 
муниципия Бельцы. Дорогие друзья, 
мы должны всем гражданам страны 
показать пример. Мы уже показали 
немного, как я кувалдой сносил все, 
что было построено нелегально. Сей-
час мы показываем, какой порядок 
тут навели. И вас я хочу попросить 
сохранять этот порядок, чтобы мы 
могли гордиться этим историческим 
памятником. Это не просто муници-
пальный исторический памятник, а 
национальный. И сегодня у нас есть 
шанс, делая добрые дела, показать, 
что дела в муниципии Бельцы дви-
жутся в лучшую сторону», – сказал 
в свою очередь Ренато Усатый, кото-
рый поблагодарил строителей и всех 
активистов, кто помогал восстанав-
ливать здание театра.

Борьба с незаконными пристрой-
ками на этом не закончилась. В марте 
мэр заявил, что сровняет с землей 
строящийся коммерческий объект, 
владелец которого захватил тротуар и 
превысил площадь, предусмотренную 

проектом. Все же, перед тем как снова 
брать в руки кувалду, Ренато Усатый 
предложил экономическому агенту 
самому демонтировать объект.

 «В течение семи дней полови-
на этого здания будет устранена 
владельцем, который построил эту 
«кулинарию». Второй вариант: в те-
чение семи дней у меня достаточно 
времени, чтобы научиться управлять 
бульдозером. Такая судьба ждет все 
незаконные объекты. У меня еще 
есть жалобы от граждан, но мы ждем 
разграничения земель в парках, пото-
му что до сих пор кадастр не предо-
ставил нам информацию. Очевидно, 
что есть нарушения. Наши измерения 
показывают, что некоторые объекты 
не соответствуют согласованным 
параметрам. Все объекты, которые 
были построены таким образом, ждет 
такая же судьба. И если они думают, 
что мы пойдем в суд, чтобы увидеть, 
как работает страна кумэтров, по-
том в следующую инстанцию... Мы 
установили, что эта конструкция не-
законна и еще и установлена с издев-
кой. Поскольку у нас нет какого-либо 
механизма контроля, мы никогда не 
могли бы выяснить, что происходит, 
и они делают то, что хотят. Потому 
что мы никак не можем их наказать. 
Потому что согласно законодатель-
ству, примэрия выдает разрешение, 
а после этого объектом занимается 
Государственная строительная ин-
спекция. Понимаете, какой идиотизм 
в законодательстве Республики Мол-
дова?», - задал вопрос примар и при-
звал жителей Бельц уведомлять его, 
если они знают о похожих случаях.

Примары Бельц и Ботошан Ренато Усатый и Кэтэлин Флутур

«Нужна кувалда,  
чтобы навести порядок  
по всей стране»

Ренато Усатый объявил войну незаконным 
постройкам. Примар Бельц лично разнес кувалдой 
пристройку у стен театра им. Василе Александри.

Бельцы и Ботошаны вместе выиграли 
европейский проект по благоустройству 
на 1,5 млн. евро
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Как корабль назовешь, так он 
и поплывет. В Тверском районном 
суде Москвы уголовное дело против 
председателя «Нашей Партии», мэра 
Бельц Ренато Усатого рассматривает 
судья по фамилии «Криворучко». 
Слово «криворукий» в русском язы-
ке означает неумелый, неуклюжий, 
плохо делающий работу, никудыш-
ный, безграмотный, безмозглый, 
бестолковый. Лучшей характери-
стики для всей этой липовой, высо-
санной из пальца уголовной истории 
и не придумаешь.

24 июля Тверской суд по запросу 
Следственного комитета МВД Рос-
сии принял решение о заочном аре-
сте Усатого сроком на два месяца. 
Защита опротестовала это решение в 
апелляционной инстанции. 27 июля 
на пресс-конференции в Кишиневе 
Усатый подробно рассказал, кто яв-
ляется заказчиком этого дела, как и с 
какой целью оно фабриковалось.

Краткий курс 
преследований Усатого
«Каждый раз, как у нас в Молдо-

ве на горизонте какие-то выборы, 
неважно, парламентские, местные, 
президентские, у нас проблемы», 
- отметил Усатый. Он уверен, что 
кто-то снова пробует сломать его, 
как человека и политика, и делается 
это в интересах президента Игоря 
Додона руками его партнеров в 
Москве.

В 2014 году партию «Патрия», 
список которой возглавлял Усатый, 
незаконно сняли с выборов решения-
ми плахотнюковских Центризбирко-
ма и судебных инстанций. «Патрия» 
была лидером парламентской гонки 
и должна была получить самую 
большую фракцию в законодатель-
ном органе. Главным бенефициаром 
ее снятия с выборов стала Партия 
социалистов Додона. Позже даже 

молдавские судебные инстанции 
признали ничтожными все «основа-
ния», по которым партию снимали с 
выборов, но было уже поздно. Гряз-
ное дело было сделано.

Еще за несколько месяцев до 
этих парламентских выборов не-
безызвестный прокурор Виорел 
Морарь сфабриковал против Усатого 
уголовное дело по контрабанде. По-
том этот же Морарь вместе с таким 
же печально знаменитым, как он, 
главным полицейским Георге Кавка-
люком сфабриковали против Усатого 
и Николая Циповича уголовное дело 
якобы о попытке покушения на са-
мого Кавкалюка.

В мае 2015 года Усатый возвра-
щается в Молдову, «Наша Партия» 
уверенно побеждает на местных вы-
борах, получает больше всего долж-
ностей примаров городов в стране, и 
тут же против Усатого фабрикуется 
очередное уголовное дело, на сей 
раз о попытке государственного 
переворота.

В 2016 году Конституционный 
суд незаконно повышает возраст для 
кандидатов в президенты с 35 до 40 
лет только для того, чтобы в выбо-
рах не смог участвовать Усатый, у 
которого тогда был самый высокий 
рейтинг среди всех молдавских по-
литиков и самые большие шансы на 
победу в президентских выборах. 
Вдогонку Усатому фабрикуют уго-
ловное дело о покушении на банкира 
Германа Горбунцова. В результате 
Усатый вынужден был снова поки-
нуть Молдову из-за реальных угроз 
его физической ликвидации.

После возвращение Усатого в 
Молдову в 2019 году новый Ге-
неральный прокурор Александр 
Стояногло обнародовал список из 
38 политически мотивированных 
уголовных дел периода правления 
Плахотнюка. Семь из этих дел от-

носятся к Усатому и его соратникам 
по партии. По всем этим делам про-
водятся соответствующие процессу-
альные действия для их объективной 
оценки и закрытия. Но подлые дела 
Плахотнюка продолжил Додон. По-
скольку в Молдове прокуратура ему 
не подчиняется, он решил ударить 
Усатого через «оборотней в пого-
нах» в Москве.

О том, что против него будет сфа-
бриковано уголовное дело в Москве, 
Усатый говорил еще летом 2019 
года, сразу после того, как вернулся 
в Молдову. Сначала его пытались 
пристегнуть к «делу Захарченко», 
савшему знаменитым на весь мир 
полковнику полиции, у которого 
дома нашли 9 миллиардов рублей. 
Эта попытка провалилась.

Плахотнюк с его 
прокурорами рисовали 
дела качественнее
28 апреля этого года Усатый 

опубликовал в своем личном блоге 
постановление следователя След-
ственного департамента МВД Рос-
сии К.Абраменкова о привлечении 
его в качестве обвиняемого по двум 
статьям УК РФ — участие в пре-
ступном сообществе и незаконный 
вывод денежных средств из страны. 
В суд следователь пошел уже толь-
ко со вторым пунктом. Обвинение 
в участии в преступном сообще-
стве было настолько бредовым, что 
и сам следователь понимал, что 
продвигать его просто абсурдно. 
Обвинение по статье в незаконном 
выводе денежных средств не менее 
бредовое и совершенно бездоказа-
тельное.

«Плахотнюк с его прокурорами 
рисовал уголовные дела качествен-
нее»,  -  так сам Усатый оценил 
уровень работы московских следо-
вателей.

По новому делу Усатого пытают-
ся «засунуть» в известную историю 
с российско-молдавским «ландрома-
том» - преступную схему по выводу 
из России фантастической суммы 
в 500 миллиардов (500000000000) 
рублей, или, по тогдашнему об-
менному курсу,  16 миллиардов 
(16000000000) долларов США. Глав-
ными обвиняемыми по этому дело 
проходят Владимир Плахотнюк и 
Вячеслав Платон. Усатого пытаются 
«пристегнуть» к этой афере на осно-

вании показаний пяти уголовников 
со стажем.

«Я очень ждал, с какими мате-
риалами придут в суд представители 
Следственного департамента МВД 
России. Я знал о том, что ищут 
свидетелей. Преимущественно, их 
ищут по тюрьмам. Преимуществен-
но отдавали предпочтение тем, кто 
был осужден за те или иные пре-
ступления или ждет вердикт суда. Я 
опубликовал копию постановления 
о привлечении меня в качестве об-
виняемого, где из 50 страниц в трех 
абзацах написано, что Ренато Уса-
тый представлял интересы каких-то 
компаний, даже не указано каких, и 
был посредником между этими биз-
несменами и банком «Балтика» по 
выводу средств из России. Я никогда 
в жизни не был в банке «Балтика», я 
никогда в жизни не общался ни с кем 
из менеджеров этого банка. Один раз 
с его руководством я говорил лет 10 
назад, когда мне нужна была инфор-
мация по выводу и хищениям денег 
из «Универсалбанка» Горбунцова, 
потому что банки, которые фигу-
рируют в «ландромате», это банки, 
которыми владел небезызвестный 
Горбунцов. Все люди, которыез десь 
фигурируют, это его бывшие со-
трудники, заместители. Я первым в 
2011 году сказал, что через Молдову 
отмывают 10-20 млн. долларов в 
сутки, и тогда меня во лжи обвинили 
НЦБК, НБМ, все говорили, что тако-
го не может быть, к сожалению, все 
это позже подтвердилось», - сказал 
Усатый.

В деле, которое поступило от 
следователя в Тверской суд, уже 220 
страниц. По сравнению с тем, что 
было опубликовано ранее, появля-
ются показания пяти свидетелей, 
которые утверждают, что Усатый 
на самом деле был одним из участ-
ников «ландромата». Четверо из 
этих свидетелей или осуждены, или 
задержаны, и сидят за решеткой, 
пятый находится в международном 
розыске по линии Интерпола, а трое 
из пяти — бывшие заместители и 
партнеры Горбунцова.

N1. Известный не только в Рос-
сии, но и на всем постсоветском 
пространстве мошенник Петр Чу-
вилин, бывший заместитель Горбун-
цова, человек, который сидел за все, 
что угодно, и является дежурным 
свидетелем ФСБ, МВД и других 
ведомств.

Мастера криворуких дел 
Показания о причастности Ренато Усатого 
к «ландромату» получены только от 
преступников со стажем, сфабриковали 
дело несколько алгоголиков из спецслужб, а 
в суде решения принимает самый одиозный 
российский судья по фамилии «Криворучко».
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N2. Такой же мошенник Влади-
мир Антоном, тоже заместитель 
Горбунцова.

N3. Третий партнер Горбунцова, 
банкир Олег Власов, который обви-
няется в организации преступного 
сообщества для вывода денежных 
средств из России.

N4. Еще один теневой банкир, 
Александр Григорьев, чью фами-
лию Усатый назвал еще пять лет 
назад, заявив, что «ландромат» не 
закончился, а продолжается через 
«Унибанк» и «Банка сочиалэ».

Наконец, свидетель N5. Григорий 
Иванович Карамалак, которого еще 
называют «Болгаром», и про кото-
рого пресса Плахотнюка писала, 
что он якобы связан с Усатым и чуть 
ли не финансирует его. Карамалак 
находится в международном розы-
ске более 20 лет, его фотография 
висит на сайте Интерпола в разделе 
«Разыскиваемые лица». Интерпол 
объявил Карамалака в розыск по 
запросу Молдовы, но он скрывается 
от ареста в России, где попросил 
политическое убежище и получил 
гражданство в 2008 году.

«Эти люди в своих показаниях 
пишут, что 10 лет назад Вячеслав 
Платон в одном из ресторанов рас-
сказал им, что я его партнер. Кому-
то Платон это рассказал в гостинице 
восемь лет назад. Третий пишет, что 
в 2011-2012 году «Нашей Партии» 
нужно было большинство в парла-
менте, и Платон решил финанси-
ровать меня и «Нашу Партию» из 
«ландромата». В 2014 году я только 
заявил о том, что вообще иду в по-
литику, а оказывается, что в 2011-
2012 годах я уже претендовал на 
большинство», - сказал Усатый.

Он добавил, что кроме этих сви-
детелей, ведется работа с гражда-
нином Молдовы по имени Дмитрий 
Басс, который также находится в 
заключении в России, и занимается 
провокациями, обзванивая женщин и 
спрашивая их, «сколько мы платили 
Усатому за обналичивание денег по 
«ландромату». Такие же провокации 
готовят с вором в законе по фамилии 
Торкунов (кличка «Турок»), который 
также сидит в российской тюрьме, 
и которого просят дать показания о 
том, что Усатый якобы возглавляет 
весь наркотрафик в Молдове.

А судьи кто?
К пяти свидетелям-уголовникам 

подобрали и судью под стать. Зовут 
его Алексей Криворучко, и известен 
он всей России и за ее пределами 
тем, что за 12 лет, сколько он рабо-
тает федеральным судьей Тверского 
районного суда, он рассмотрел поч-
ти 700 уголовных дел и не вынес 
ни одного (!) оправдательного при-
говора. Когда кого-то надо аресто-
вать или посадить, самый верный 
путь — дать дело на рассмотрение 
Криворучко. Его жертвами стано-
вились и политики, и бизнесмены, 
и спортсмены, и деятели искус-
ства — ни один не ушел от дубины 
этого «криворукого» правосудия. 
Этот судья прославился в том числе 

тем, что приговорил актера Павла 
Устинова к 3,5 годам тюрьмы по 
обвинению в том, что тот вывихнул 
плечо росгвардейцу. Эту историю 
даже высмеял Иван Ургант в своей 
передаче.

«То, что это дежурный судья по 
всем заказным процессам, в России 
знают даже школьники старших 
классов», - говорит Усатый.

Он намерен опубликовать 220 
страниц обвинения и передать все 
эти материалы в молдавскую про-
куратуру. Часть из них уже передана 
прокурорам. Усатый обратился к Ге-
неральному прокурору Александру 
Стояногло с двумя запросами: есть 
ли у него какой-то статус в молдав-
ском деле по «ландромату», и если 
нет, чтобы он был допрошен в каче-
стве свидетеля. Усатый готов пере-
дать материалы своего дела любой 
правозащитной организации, любым 
политическим, общественным деяте-
лям, чтобы все ознакомились с теми 
бредовыми обвинениями, которые 
ему выдвигают. Он намерен также 
попросить прокуроров пригласить 
на очередной допрос Платона, чтобы 
тот рассказал, какие общие дела, и 
когда, были у него с Усатым, если 
вообще были, кому из упомянутых 
свидетелей-уголовников и что он 
рассказывал, если вообще что-то 
рассказывал в ресторанах и гости-
ницах о своем партнерстве с Усатым 
в те годы, когда тот даже не был 
знаком с Платоном.

«Я думал, что они хоть что-то 
нафотошопят, нарисуют, но нет, они 
просто берут нескольких преступни-
ков, так же, как это делал Плахот-
нюк, в тюрьмах, кому-то предлагают 
камеру получше, кому-то досрочное 
освобождение, для того, чтобы меня 
просто «впаять» в это уголовное 
дело», - сказал Усатый.

Три алкоголика,  
два шизофреника  
и один Чайка
Председатель «Нашей Партии» 

заявил, что его проблемы с отдель-
ными сотрудниками силовых струк-
тур в России начались после того, 
как в 2018 году в его московском 
доме был проведен обыск, и ему был 
выдвинут ультиматум с требованием 
уйти из молдавской политики, оста-
вить пост лидера партии и ликвиди-
ровать ее через слияние с Партией 
социалистов Додона.

«Все происходит из-за Додона 
и трех алкоголиков из ФСБ, имена 
и фамилии которых я направлю в 
Управление собственной безопас-
ности ФСБ, руководству Российской 
Федерации, чтобы к ним приняли 
какие-то меры. Из этих троих, как 
минимум, двух нужно проверить на 
шизофрению. Это те же самые люди, 
которые после обысков в моем доме 
в 2018 году говорили мне, что я дол-
жен написать расписку, что я не буду 
критиковать Додона, что я буду под-
держивать социалистов, что я отдам 
партию. Что значит отдать партию? 
Идите создавайте, работайте, без-

дельники», - говорит Усатый.
Он подчеркнул, что у него нет 

претензий к России, как к стране, 
но у него есть претензии к конкрет-
ным негодяям-силовикам, которые 
сфабриковали против него уголов-
ное дело: «Этот молодой паренек, 
капитан, который за руку привел к 
следователю Абраменкову Карама-
лака и остальных, и этот же паре-
нек, который работает по тюрьмам, 
выбивая какие-то «доказательства» 
против меня, точно ответит за это по 
закону, вместе с еще двумя своими 
прямыми руководителями».

«Сегодня меня решили сделать 
преступником. В этом тройке не-
годяев в Москве помогают еще не-
которые люди. Последние восемь 
месяцев этим непосредственно за-
нимается Игорь Чайка, сын бывшего 
Генерального прокурора России 
Юрия Чайки, официальный партнер 
по бизнесу брата Додона, хотя он 
партнер брата только де-юре, а на 
самом деле он партнер Додона. В 

Молдове им помогают такие люди, 
как заместитель директора СИБ Гу-
менюк и глава МВД Павел Войку», 
- заявил Усатый.

Интерпол слезам  
не верит
Лидер «Нашей Партии» обвинил 

руководителей молдавских силовых 
ведомств в том, что они незаконно 
передают российским коллегам его 
персональные данные с тем, чтобы 
организовать в одной из зарубежных 
стран его похищение или задержа-
ние в интересах Додона.

«Я читаю материалы российско-
го уголовного дела, и в них я вижу 
рапорт начальника Управления соб-
ственной безопасности ФСБ России, 
который пишет в МВД, что 5 июня 
Ренато Усатый на автомобиле мар-
ки «роллс-ройс» пересек границу с 
Румынией. В деле есть копия тех-
паспорта автомобиля, копия моего 
служебного паспорта, который вы-

дан мне, как примару Бельц, копии 
паспортов моего коллеги Эдуарда 
Плешки и моего водителя. Это все 
отправляется в Москву сразу по-
сле того, как я пересекаю пункт 
таможенного пропуска Скулень. 
На основании чего Войку делает 
это? Дальше в рапорте написано, 
что так как Усатый поехал в Баден-
Баден, предлагаем срочно задержать 
его. Под любым предлогом будут 
пытаться организовать мое похи-
щение, незаконное задержание в 
какой-то стране. Такие документы 
можно отправлять через междуна-
родное управление Генпрокуратуры 
об оказании юридической помощи, 
но не так, чтобы Войку и Гуменюк 
отправляли их по вотсапу, чтобы, 
может, Усатого «треснули» когда 
он будет на территории Венгрии. 
Сотрудники, которые незаконно 
передавали информацию о моем 
местонахождении и копию моего 
служебного паспорта, должны от-
ветить по закону. Это уголовно на-

казуемо», - заявил Усатый.
Он сообщил, что представители 

силовых ведомств России при со-
действии людей Додона в Кишиневе 
пытаются объявить его в междуна-
родный розыск по линии  Интерпо-
ла, но у них ничего не получится: 
«Я доказал свою невиновность в 
Интерполе, когда за мной настоя-
щую охоту по всему миру устроил 
Плахотнюк. Я обратился в Интерпол 
несколько недель назад на тему о 
том, что на этот раз по заказу До-
дона и еще нескольких негодяев из 
спецслужб будут преследовать меня 
уже со стороны России. Я получил 
письменный ответ от Интерпола. Не 
могу его публиковать, потому что на 
нем написано «Конфиденциально, 
только для официального исполь-
зования». Не буду публиковать это 
письмо, но могу вам сказать точно, 
что я могу свободно летать во все 
цивилизованные страны мира без 
проблем».

Я узнал из СМИ о том, что Усатого 
объявили в международный розыск. 
Мой офис находится за углом от 
следственного комитета МВД, но он 
не получил уведомление о междуна-
родном розыске своего клиента. Как 
уже выяснилось, корреспонденция 
от следственного департамента в 
наш офис доходит за три недели.

Следователи вызывали его в усло-
виях, когда межу Молдовой и Росси-
ей нет авиасообщения, когда в обеих 
странах пик коронавируса, и мы им 
об этом говорили, но они решили не 
принимать это во внимание.

Дело против Усатого незаконное 
и политически мотивированное, а 
время объявления политика в между-

народный розыск не случайно. Тот, 
кто лоббирует все это в Москве, пре-
следует цель помешать его политиче-
ской карьере и конкретно участию в 
выборах президента в Молдове.

Адвокат Ренато Усатого в Москве Мурад Мусаев:
Международный розыск в этом случае  
— мера не только неэффективная,  
но и контрпродуктивная

Мурад Мусаев
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«Почему Интерпол тогда год ду-
мал, а сейчас ответил на следующий 
день?», - спрашивает Усатый, и от-

вечает: «Потому что Главное бюро 
Интерпола в Лионе сделало запросы 
касаемо Ренато Усатого во многие 
страны мира, которые я посещал, 
или где осуществлял ту или иную 

деятельность. Такие страны, как Ве-
ликобритания, Румыния, Российская 
Федерация и многие другие выска-
зались тогда, что Усатый никогда не 
участвовал ни в каких ОПГ, Усатый 
всегда сотрудничал с правоохрани-
тельными органами России и других 
стран для разоблачения ОПГ, для 
выявления преступных схем и спо-
собствовал задержанию разных пре-
ступников в разных странах мира. 
Такой документ Национальное бюро 
Интерпола России в 2018 году отпра-
вило в Лион со ссылкой на Генпроку-
ратуру, Следственный комитет, ФСБ 
и так далее».

Цель - не допустить 
Усатого к выборам
Усатый заявил, что планы, которые 

вынашивают в отношении него его 
противники, включают, среди про-
чего, возможное похищение и вывоз 
на территорию непризнанного При-
днестровья. Что касается московских 

судов, то перед ними поставлена зада-
ча в максимально короткие сроки осу-
дить Усатого, чтобы Додон попытался 
легализовать это решение в Кишиневе 
и не допустить участия Усатого в пре-
зидентских выборов.

В заключение председатель «На-
шей Партии» обратился к самому 
Додону, по заказу которого творятся 
все эти беззакония: «Товарищ До-
дон и его прихлебатели, сколько 
раз с 2014 года, до отъезда Плахот-
нюка из страны, вы произнесли его 
фамилию? Сколько раз, Додон, ты, 
как президент, просто, как депутат 
в свое время, неважно, купленный, 
проданный, перепроданный, арендо-
ванный, сколько раз ты говорил про 
«ландромат»? Сколько раз, Додон, 
ты выходил на пресс-конференцию 
с материалами, доказательствами 
того, как крали миллиард долларов, 
кто участвовал в «ландромате», кто 
участвовал в контрабанде? Все это 
делали мы, я и мои коллеги, и из-за 
этого мы больше всего страдали».

В связи со сфабрикованным против 
него в Москве уголовным делом по 
обвинению в  выводе денег из России, 
лидер «Нашей Партии» Ренато Усатый 
подчеркивает, что у него нет претензий 
к России, как к государству. Примар 
Бельц осуждает лишь действия тех 
представителей силовых структур, 
которые сфабриковали это заказное 
политическое дело по заказу. Об этом 
Усатый завил на пресс-конференции в 
Кишиневе 27 июля.

«Вы знаете о том, что я с детства 
являюсь гражданином двух стран 
– России и Молдовы. Гражданство 
России я приобрел после распада 
Советского Союза. Находясь там и 
будучи несовершеннолетним, я по-
пал под законодательство и смог по-
лучить российский паспорт. У меня 
в Москве живут друзья, приятели, 
знакомые. Я там работал, это город, в 
котором я реализовал себя. Это город 
и страна, которые не только помогли 
мне укрепится, создать бизнес, но и 
город и страна, благодаря которым я 
всегда мог помогать людям в Молдо-
ве. Повторюсь, у меня нет претензий 
к стране, но есть претензии к кон-
кретным силовикам, которые сделали 
из меня витрину на всю Россию и на 
весь земной шар. В Молдове даже 
дети смеются над 16 миллиардами 
долларами и над всем другим, в чем 
меня обвиняют. А в России, люди с 
которыми мы не знакомы, и не важно 
если это жители Москвы, Тверской 
области или Хабаровска, должны 
смотреть по российским телекана-
лам весь это бред, написанный под 

диктовку этими идиотами. Все те, 
кто ходят по тюрьмам и пытаются вы-
бивать показания против меня, точно 
ответят по закону. Поверьте, я знаю о 
чем говорю», - заявил Усатый.

Все те якобы незаконные действия, 
которые Усатый якобы совершил, по 
версии обвинения, происходили до 
2014 года. Но уже после этого Усатый 
вернулся в Молдову и занялся здесь 
политикой. Его называли «пророссий-
ским» политиком, хотя он сам всегда 
настаивал на том, что был и остается 
политиком промолдавским. 

В ноябре 2014 года МИД России 
осудил незаконное снятие с парла-
ментских выборов партии «Патрия», 
список которой возглавлял Усатый. 
В 2015 году он был избран председа-
телем «Нашей партии» и примаром 
Бельц. Его приглашали в качестве 
почетного гостя на торжественные 
мероприятия в Москве, в том числе 
на Парад Победы, где он находился 
на центральной трибуне вместе с 
высшими руководителями РФ. При-
мэрия Бельц активно сотрудничала 
с Правительством Москвы. Были 
налажены партнерские отношения с 
депутатами Государственной Думы 
РФ, с регионами России (Нижний 
Новгород, Санкт-Петербург). Россия 
осуждала незаконное преследование 
Усатого по уголовным делам, которые 
фабриковались в Молдове. 

«Сегодня вдруг выясняется, что 
всем этим я занимался якобы уже бу-
дучи «преступником», который якобы 
отмыл из России 500 миллиардов ру-
блей, а моими партнерами в этом деле 

якобы были известные представители 
российской политической и деловой 
элиты. Бред», - говорит Усатый.

Он согласен с оценкой, которую дал 
всему этому сфабрикованному делу 
его адвокат: время для возбуждения 
этого дела подобрано не случайно, оно 
совпало с  предстоящими кампаниями 
по выборам президента и парламента 
Молдовы, преследуется цель очернить 
Усатого, помешать ему заниматься по-
литикой и участвовать в выборах. 

«Я ни в коем случае не обвиняю 
Россию как государство, или ее руко-
водство. Я — гражданин России, от-
ношусь к ней с уважением и любовью. 
Я прожил там много лет, занимался 
бизнесом. У меня сотни и тысячи 
друзей и знакомых в России, все они 
порядочные и уважаемые люди. Но, к 
сожалению, там тоже есть «оборотни 

в погонах», которые готовы выполнять 
заказы, в том числе политические, 
по фабрикации уголовных дел про-
тив людей, которые вдруг стали для 
кого-то неугодными. Уверен, что все 
они ответят за те беззакония, которые  
творят в отношении меня. Прошу 
руководителей России, ее правоохра-
нительных органов обратить внимание 
на то, как за их спиной эти «оборотни 
в погонах» творят произвол. Я не про-
шу для себя каких-то привилегий или 
особых условий. Единственное, на чем 
я настаиваю, чтобы соблюдались мои 
законные права, и чтобы с этим делом 
разобрались в строгом соответствии с 
законом», - заявил Усатый.

Он уверен, что отстоит свою ре-
путацию и сможет спокойно ездить в 
Россию, а те, кто совершал эти безза-
кония, сами ответят в суде.

Ренато Усатый: «У меня нет претензий к России  
как к государству, у меня претензии к негодяям, 
которые сфабриковали против меня уголовное дело»

Мастера криворуких дел 

Додон и Чайка
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Додон перенял схемы контрабанды сигарет 
времен Плахотнюка

Председатель «Нашей Партии» Ренато Усатый в 
передаче «Секреты власти» на телеканале Jurnal TV 
привел убедительные доказательства того, как пра-
вительство Додона продолжает схемы контрабанды 
сигарет времен Плахотнюка.

Усатый обнародовал рапорт, который директор 
Службы информации и безопасности Есауленко 15 
октября 2019 года направил премьер-министру Майе 
Санду, информируя ее о рисках экономического и 
имиджевого характера, которые несет преступная 
деятельность ряда приднестровских предприятий, 
специализирующихся на импорте и торговле подак-
цизными товарами. Речь шла о намерениях придне-
стровского холдинга «Шериф» получить в Агентстве 
государственных услуг (АГУ) Молдовы лицензию на 
импорт табачных изделий.

Директор СИБ отмечает, что в прошлом «Шериф» 
был вовлечен в деятельность, создававшую ущерб 
и риски для безопасности Молдовы, в частности, в 
производство контрафактных сигарет с целью неза-
конного трафика в Европейский Союз. По данным 
СИБ, в 2012-2014 годах холдинг подпольно произ-
водил сигареты в Левобережье Днестра, маркируя 
их разными брендами с пометкой «Duty Free» или с 
акцизными марками России, Украины, Белоруссии и 
других государств. Эта продукция предназначалась 
исключительно группировкам, специализировав-
шимся на контрабанде в ЕС, через территорию как 
Молдовы, так и Украины.

Одновременно в тот же период под прикрытием 
холдинга в приднестровский регион было ввезено 
порядка 330 млн. пачек сигарет (544 сделки на сумму 
свыше 63 млн. долларов США), которыми «снабжа-
лись» трансграничные криминальные группировки. 
Эти сделки даже не были зарегистрированы тамо-
женными органами Молдовы, из-за чего казна не 
досчиталась доходов  от акцизов на сумму 822 млн. 
леев. В связи с этим органы прокуратуры Молдовы 
возбудили уголовное  дело.

После того, как украинские власти ликвидировали 
схему «Шерифа», ее организаторы переориентиро-
вали транзакции на SRL «Altai», о чем правитель-
ство Молдовы было проинформировано в июле 
2019 года. В 2015-2019 годах в адрес этой фирмы 
было поставлено 550 млн. пачек сигарет под при-
крытием режима Duty Free. В конце концов, власти 
Молдовы  остановили деятельность фирмы «Altai». 
Но «Шериф» не успокаивался, и обратился в АГУ с 
заявлением о выдаче лицензии на импорт табачных 
изделий в Молдову на основании Постановления 
правительства N1001 от 19 сентября 2001 года «О 
декларировании товаров экономическими агентами 
восточных районов Республики Молдова». Соглас-
но этому документу, «процедура декларирования 
и таможенного оформления товаров, ввозимых на 
таможенную территорию и вывозимых с таможен-
ной территории страны экономическими агентами 
из восточных районов Республики Молдова, заре-
гистрированными в Государственном учреждении 
«Агентство государственных услуг», осуществляется 
в зависимости от таможенного режима, запрашивае-
мого на общих основаниях, без взимания таможен-
ных платежей и платы за загрязнение окружающей 
среды, при условии, что товары будут оставаться на 
территории, не контролируемой конституционными 
органами». 

Констатировав все эти безобразия, в заключение 
своего рапорта директор СИБ делает главе прави-
тельству разумные предложения: предварительно 
отказать «Шерифу» в выдаче лицензии на импорт 
табачных изделий на территорию Молдовы, а затем 
внести в упомянутое постановление правительства 
и в законодательство по лицензированию предпри-
нимательской деятельности изменения, согласно 
которым в Приднестровье разрешалось бы завозить 
не столько товаров, сколько хочется «Шерифу», а в 
соответствии с реальными численностью и потреб-
ностями проживающего там населения. 

Правительство Санду отреагировало на рекомен-

дации СИБ, и компании из Приднестровья не по-
лучили запрашиваемые лицензии. Тем самым была 
ограничена контрабанда сигарет из Приднестровья 
в ЕС и другие регионы.

Чтобы понять, о каких объемах контрабанды 
идет речь, Усатый в прямом эфире произвел с 
калькулятором следующие расчеты: 550 млн. пачек 
сигарет = 1,1 млн. коробов = 11 тысяч грузовиков с 
сигаретами. Чтобы весь этот объем был потреблен 
на месте, каждый житель Приднестровья, включая 
маленьких детей, женщин и стариков, должен вы-
куривать по четыре пачки сигарет в день.

Ренато Усатый представил 
документы, доказывающие, что 
Додон и его правительство взяли 
под контроль незаконную торговлю 
табачными изделиями

1
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«В программе «Нашей Партии» 
есть отдельный пункт «Люстрация». 
В нем говорится, что люди, дискреди-
тировавшие себя на государственной 
службе, нанесшие серьезный ущерб 
интересам государства и общества, 
по нашему глубокому убеждению, не 
могут дальше занимать какие-либо го-
сударственные посты. Это неотъемле-
мое условие нормализации ситуации 
в стране и возвращения Молдовы на 
путь стабильного и поступательного 
развития. В этом смысле мы пред-
лагаем принятие Закона люстрации 
в отношении тех, кто обслуживал 
мафиозные интересы олигархических 
группировок. Мы не только не отка-
зываемся от этого пункта нашей про-
граммы, но напротив, будем всячески 
добиваться его реализации»,  - заявил 
Усатый.

Молдова остается в топе самых 
коррумпированных государств в Ев-
ропе. Взяточничество и казнокрадство 
не просто серьезная проблема - это 
форма существования молдавского 
чиновничества. Коррупция, к со-
жалению, тот феномен, по которому 
безошибочно узнают Молдову. Фено-
мен, разрушающий наше государство 
и нашу государственность. Радикаль-
ное снижение коррупции – стратеги-
ческая задача, от решения которой в 
буквальном смысле зависит настоящее 
и будущее нашей страны. Для этого 
«Наша Партия» предлагает:

Законодательный запрет зани- ●
мать государственные должности в 
течение 10 лет в отношении руково-
дителей государственных структур, 
судей, прокуроров, полицейских, 
других чиновников, которые об-

служивали антиконституционный 
мафиозный режим;

Кардинальная реформа судеб- ●
ной системы, вплоть до увольнения 
всего судейского корпуса;

Законодательный запрет  ●
партийно-политического «туриз-
ма», в том числе депутатов;

Презумпция виновности для  ●
чиновников – чиновник должен 
доказать законность своего иму-
щества и имущества своих ближай-
ших родственников. Государство не 
обязано доказывать незаконность 
имущества, как это происходит 
сегодня;

Конфискацию имущества в  ●
отношении чиновников, которые не 
смогут доказать законность своего 
имущества (дома, машины, яхты, 
гостиницы, счета в банках и т.д.), 
в том числе в отношении тех, кто 
уже (по тем, или иным причинам) 
покинул государственную службу. 
Общество должно поверить, что в 
Молдове восстановлен принцип, 
согласно которому за преступле-
нием неотвратимо следует нака-
зание;

Расследовать резонансные  ●
преступления, такие, как кража 
миллиарда из банков, с привлече-
нием всех виновных к ответствен-
ности, разработка и принятие 
законопроекта с целью заставить 
вернуть украденное тех, кто опу-
стошил молдавские банки и госу-
дарственную казну;

Введение налога на роскошь; ●
Ужесточение уголовного на- ●

казания для случаев т.н. большой 
коррупции и смягчение наказания 

за т.н. коррупцию в случае тех, кто, 
получая мизерную зарплату, ока-
зывает людям необходимые услу-
ги – врачи, учителя, социальные 
работники, мелкие госслужащие 
и т.д.;

Дерегуляцию и дебюрократи- ●
зацию, сокращение разрешитель-
ных и регулирующих функций 
государства, в частности в эконо-
мической сфере;

Взятка должна перестать быть  ●
средством решения любых про-
блем, связанных с вовлечением 
государства. Превращение взятки в 
социально неприемлемый феномен 
для всех потенциально дающих и 
потенциально берущих;

Привлечение иностранных  ●
специалистов к процессу создания 
и функционирования невоенизиро-
ванной аналитической структуры 
вырабатывающей предложения, ре-
комендации и политики, нацелен-
ные на сокращение коррупции.

Расследование деятельно- ●
сти подельников олигархов на 
государственной службе, откры-
тие уголовных дел по фактам 

должностных преступлений, каз-
нокрадства, коррупции и т.п.;

Расследование миллиардных  ●
хищений с государственных пред-
приятий с использованием офф-
шорных схем и других преступных 
схем;

Привлечение к расследованию  ●
преступлений олигархических 
группировок органов правосудия 
других стран, а также международ-
ных организаций с целью полного 
раскрытия преступлений и воз-
вращения похищенных публичных 
денег в бюджет РМ.
«Мы слышим, в том числе от 

внешних партнеров Молдовы, что не 
следует «раскачивать лодку», прини-
мать слишком жесткие и радикальные 
решения, потому что это якобы может 
дестабилизировать ситуацию. Но 
без установления диктатуры закона, 
частью которого должна стать и лю-
страция, мы будем и дальше топтаться 
на месте, и все обещания навести 
порядок так и останутся пустыми 
словами, которые будут вызывать у 
людей еще большее разочарование», 
- считает Усатый.

Без люстрации порядок в Молдове не навести
Без люстрации в отношении тех, кто обслуживал 
мафиозные интересы олигархической власти, грабил народ 
и нажил себе состояние преступным путем, обслуживал 
антиконституционный режим, захвативший государство, 
в Молдове не удастся навести порядок и восстановить 
законность, убежден председатель «Нашей Партии»  
Ренато Усатый.

Станислав Павловский, адвокат, 
экс-судья ЕСПЧ, о решении 
Страсбургского суда по делу 
партии «Патрия»:
Европейский суд объявил исклю-

чительно важно решение. Не будет 
преувеличением сказать, что оно важ-
но и для всей Европы. В европейских 

странах редко найдешь подобные дела.
В этом случае Европейский суд мог 

бы иметь три принципиальных подхо-
да. Первый подход — констатировать 
несовершенство законодательства. 
Второй подход — констатировать 
непропорциональный характер при-
мененных санкций. И третий под-
ход — констатировать произвольный 
характер решений, принятых нацио-
нальными инстанциями. Последний 
подход — самый тяжкий, жесткий. В 
данном случае Европейский суд по-
шел именно по этому третьему пути 
и признал, что решения о снятии с вы-
боров политической партии «Патрия» 
были абсолютно произвольными. 
Все доказательства, все аргументы 
юристов партии, которые были пред-
ставлены в судебном заседании, были 

просто-напросто проигнорированы 
самым произвольным образом.

Как в капле воды отражается все 
море, так и в данном случае, в этой 
ситуации с «Нашей Партией», отрази-
лись все беззакония, весь незаконный 
характер нашей судебной системы. 
Представители «Нашей Партии», ты-
сячи и тысячи членов на собственной 
шкуре почувствовали, что означает 
самоуправный характер процедур, и 
что означает, когда судебная система 
не работает согласно закону.

Это решение Европейского суда 
очень тяжкое, потому что практи-
чески это приговор всей судебной 
системе Республики Молдова. «Наша 
Партия» прошла весь путь от первой 
инстанции до Высшей судебной па-
латы, и все инстанции растоптали 

самым наглым образом все права этой 
партии, все права всех ее членов.

Этот случай в полной мере показы-
вает, что полицейским сапогом нельзя 
топтать европейский парламентаризм. 
Полицейский сапог несовместим с 
понятием парламентаризма. Когда 
мы говорим о парламентаризме в 
самом высоком смысле этого слова, 
применяются совершенно другие 
принципы.

Не только наши судьи, но и наши 
политики должны привыкнуть к тому, 
что мы живем в стране, которая пре-
тендует быть демократической. Как 
следствие, все политические партии, 
все политики, независимо от их взгля-
дов, имеют право на тот же подход, 
имеют право на равенство, справед-
ливость, законность.

Это приговор всей судебной системе

14 СИЛА В ПРАВДЕ / www.ru1.md

www.ru1.md  
www.pnru.md

Наши контакты:  
Кишинев, ул. Букурешть, 117

Тел. (022) 027-200  
Факс (022) 027-201 



Летом прошлого года после от-
ставки в полном составе судей 
прежнего Конституционного суда 
партии коалиции ПСРМ-ACUM по-
делили между собой должности в 
новом составе КС, который возглавил 
бывший депутат ПСРМ Владимир 
Цуркан. Однако, после того, как До-
дон публично заявил, что Цуркан до-
кладывает ему о решениях, которые 
обсуждает и собирается принимать 
КС, остальные члены суда отправили 
Цуркана в отставку за нарушение за-
кона и судейской этики.

Усатый предупредил еще весной, 
что Цуркана попытаются восстано-
вить в должности главы КС с по-
мощью судов общей юрисдикции. 
Сначала Цуркан должен был опро-
тестовать свое увольнение в киши-
невском суде сектора Рышкань, а 
если бы там не удалось протолкнуть 
нужное решение, в дело должна была 
вступить Апелляционная палата 
Кишинева. Возвращению Цуркана 
в кресло председателя КС должен 
был способствовать судья Владислав 
Клима, которому Додон пообещал 
должность председателя АП Киши-
нева.

Сначала эти планы дали сбой в 
суде сектора Рышкановка, который 
отклонил иск Цуркана о своем вос-
становлении в должности главы КС. 
Цуркан намеревался обратиться в АП 
Кишинева, но не успел, поскольку 
уже сам КС принял решение, со-
гласно которому его постановления 
являются окончательными и не могут 
быть опротестованы в судах общей 
юрисдикции. Таким образом, планы 
Додона вернуть под свой контроль 
КС были остановлены, однако До-
дон не успокоился и пытается про-
двинуть на ключевые должности 
руководителей АП Кишинева и 
Высшей судебной палаты лояльных 

себе судей. Это особенно важно для 
Додона в преддверие президентских 
и досрочных парламентских выбо-
ров, поскольку именно АП Кишинева 
и ВСП принимают окончательные 
решения об отказе в регистрации 
или снятии с выборов тех или иных 
электоральных конкурентов. Так 
случилось в 2014 году, когда сначала 
ЦИК, а потом и судебные инстанции 
незаконно сняли с парламентских 
выборов партию «Патрия», список 
которой возглавлял Усатый, и кото-
рая, по всем опросам, должна была 
получить на тех выборах самое 
большое число депутатских манда-
тов. Главным бенефициаром снятия 
партии с выборов стали социалисты 
Додона. Не секрет, что он был бы не 
прочь повторить ту подлую опера-
цию на предстоящих президентских 
и парламентских выборах, и снова 
попытаться снять с них Усатого и 
его партию.

Выступая 27 июля в ток-шок 
«Политика с Натальей Морарь» на 
телеканале TV8, Усатый предупре-
дил, что на следующий день Высший 
совет магистратуры намеревался вы-
двинуть на должности руководителей 
АП Кишинева и ВСМ судей Владис-
лава Клима и Лилиану Катанэ. Эти 
два крайне одиозных судьи известны 
тем, что обслуживали прежний оли-
гархический режим и принимали 
незаконные скандальные решения, 
по многим из которых Молдова 
проиграла иски в Европейском суде 
по правам человека. 

Клима был председателем судей-
ского состава АП Кишинева, который 
в 2018 году оставил в силе скандаль-
ное решение судьи кишиневского 
сектора Чентру Бердилло об отмене 
результатов выборов генерального 
примара столицы, которые выиграл 
кандидат от оппозиционной партии 

«Платформа «Достоинство и правда» 
Андрей Нэстасе. Клима принял и 
решение о передаче компании Пла-
хотнюка Finpar 1,1 гектара земли на 
Moldexpo (это решение было отмене-
но вышестоящей инстанцией). Также 
Клима отменил решение Высшего со-
вета магистратуры об увольнении су-
дьи Олега Стерниоалэ (это решение 
тоже было отменено ВСП). Несмотря 
на скандальность этого магистрата 
ВСМ все-таки выдвинул его на долж-
ность главы АП Кишинева, и теперь 
это решение должен подтвердить 
своим указом Додон.

Катанэ также «прославилась» 
многочисленными скандальными 
решениями, в том числе она выно-
сила приговоры по политически мо-
тивированным делам, в том числе о 
тюремном заключении экс-министра 
обороны Валерия Пасата, а также по 
сомнительным коммерческим спо-
рам, например, по торговому центру 
Gememi. В Страсбургском суде Мол-
дова проиграла множество процессов 
по искам, поданным в связи с реше-
ниями Катанэ, в частности, по делу о 
том же Gemeni бюджету государства 
нанесен ущерб в 3,5 млн. евро. В 
отличие от Климы, под давлением 
общественного мнения Катанэ сама 
отказалась от дальнейшего участия в 
конкурсе на занятие вакантной долж-
ности председателя ВСП.

«Додон стремится подчинить себе 
судебную систему. Это делается при 
содействии его бывшего советника 
по юридическим вопросам, ныне 
секретаря ЦИК Максима Лебедин-
ского. Я буду и дальше делать все, 
чтобы разоблачать и предотвращать 
эти незаконные планы. Не для того 
мы боролись с Плахотнюком, чтобы 
его место занял Додон», - пообещал 
Усатый.

Цуркан, Клима, Катанэ... Усатый ломает 
планы Додона по захвату судебной системы

Председатель «Нашей Партии» Ренато Усатый не раз заявлял, что президент Игорь Додон всеми 
правдами и неправдами пытается поставить под свой контроль судебную систему после того, как 
в прошлом году Молдову покинул прежний «хозяин» молдавских судов Владимир Плахотнюк.

Владимир Цуркан Владислав Клима Лилиана Катанэ

Плахотнюка 
вышлют из США 
после Нового года

Председатель «Нашей Партии», 
мэр Бельц Ренато Усатый заявил, что 
экс-лидера Демократической партии 
Владимира Плахотнюка экстрадиру-
ют из США после Нового года.

Усатый отметил, что экстради-
ция Плахотнюка станет возможной 
именно «благодаря людям, которые 
реально с ним борются», в отличие от 
нынешнего руководства страны.

«Плахотнюка после Нового года 
экстрадируют в Молдову. Без Додо-
нов, Войку и всяких нарисованных 
дел, которые не помогли», — сказал 
Усатый, отказавшись назвать ис-
точники этой информации. Он лишь 
отметил, что готов сотрудничать со 
спецслужбами любой страны мира, 
«если это делается во благо наро-
да».

Усатый утверждает, что сегодня 
Плахотнюк не может покинуть тер-
риторию США, как бы он этого ни 
хотел.

«Считайте, что у него такая цепоч-
ка, которой хватит ровно на то, что-
бы дойти до магазина», — ответил 
Усатый на вопрос о том, не сможет 
ли Плахотнюк сбежать из США до 
своей экстрадиции.

Лидер «Нашей Партии» также 
рассказал, что Интерпол отказался 
объявить Плахотнюка в междуна-
родный розыск, потому что перво-
начально дело против него, которое 
прокуратура послала в Интерпол, 
было составлено неправильно.

«Когда Стояногло еще не был Ге-
неральным прокурором, прокуратура 
отправила абсолютно неправильно 
составленное уголовное дело... Что 
написал Интерпол сейчас: Плахот-
нюку международный мандат на 
арест выставлять не будем, и вообще 
больше ничего нам не присылайте, 
мы не будем объявлять его в розыск. 
И даже теперь, если Стояногло на-
правит дело против Плахотнюка 
по любому другому преступлению, 
Интерпол не примет его. Потому 
что первый раз было доказано, что 
это политически мотивированное 
преследование», — сказал Усатый, 
объяснив, что комиссию контроля 
за файлами в Интерполе до сих пор 
возглавляет бывший адвокат Плахот-
нюка Виталий Пырлог.

Усатый считает, что если бы мол-
давские власти действительно хотели 
экстрадиции Плахотнюка, то первым 
конкретным шагом стал бы отзыв 
Виталия Пырлога из Интерпола, а 
не продление срока его полномочий 
еще на несколько лет, как это произо-
шло.

Ранее Стояногло сообщил, что 
Плахотнюк является одним из глав-
ных бенефициаров кражи миллиарда 
из молдавских банков.  Он под-
черкнул, что бывший председатель 
Демократической партии обманным 
путем получил более 100 миллионов 
долларов.
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Примар Бельц Ренато Усатый от-
ремонтировал за собственные сред-
ства мемориал памяти великого поэта, 
актера и певца Владимира Высоцкого 
в северной столице. Мемориал был за-
ложен еще в 2013 году в центральном 
парке тоже по инициативе Усатого, 
когда он еще и не думал, что станет 
примаром в городе, с которым связаны 
его молодость и студенческие годы.  

На восстановление архитектурной 
композиции нужны были средства, 
которых не было в муниципальном 
бюджете.

«Ввиду того, что мы не может тра-
тить сейчас муниципальные деньги 
на ремонт памятников, я решил заку-
пить все необходимые строительные 
материалы для того, чтобы сделать 
капитальный ремонт этого памятника. 
Посчитали и сумма превышает 100 ты-

сяч леев», - сказал Усатый, добавив, что 
к 25 июля, когда исполнилось 40 лет со 
дня смерти великого барда, скульптур-
ная композиция памяти его творчества 
должна выглядеть безупречно. Так и 
произошло.

Лидер «Нашей Партии» также отме-
тил, что в ремонте нуждается не только 
мемориал, но и вся страна.

«Я могу отремонтировать этот па-
мятник, но нам с вами нужно ремонти-
ровать всю страну. Сегодня мы с вами 
должны думать о полной перезагрузке 
страны. Это касается и правительства, 
и президента, всех жуликов и воров, 
какими являются большинство депу-
татов сегодняшнего парламента. Если 
каждый из вас прочитает хотя бы три 
стихотворения Высоцкого, появится 
настроение для того, чтобы добиться 
этих перемен», - сказал Усатый.

Он напомни, что из-за пандемии 
коронавируса были приостановлены 
все международные проекты. Вместе 
с муниципием Ботошань из Румынии 
Бельцы выиграли грант в размере 1,6 
млн. евро. Половину этой суммы полу-
чат Беьцы. На эти деньги должен быть 
реализован в том числе проект «Drumul 
lui Eminescu», который начинается пря-
мо от памятника Высоцкому. 

Открытие мемориала Высоцкому 
в Бельцах состоялось в 2016 году. В 
церемонии принял участие и сын бар-
да - Никита.

В этом году Усатый написал в 
Facebook:

«40 лет назад не стало поэта Влади-
мира Высоцкого. Он жил недолго, но 
ярко, и оставил, будто комета, световой 
след в наших душах. Его стихи о жизни 
и о любви (в том числе, о настоящей 

любви к Родине) стали для многих мо-
ральным ориентиром. Они сформиро-
вали людей, для которых предательство 
страшнее смерти, а лицемерие хуже об-
мана. Я горжусь своей причастностью 
к созданию скульптурной композиции 
памяти творчества Владимира Вы-
соцкого. Памятник окружён стелами. 
На них выгравированы те строки, что 
хранятся в сердцах… хранятся в моём 
сердце. 

Я не люблю себя, когда я трушу,
Досадно мне, когда невинных   

    бьют.
Я не люблю, когда мне лезут  

    в душу,
Тем более, когда в неё плюют.
Я не люблю манежи и арены,
На них мильон меняют по рублю,
Пусть впереди большие перемены,
Я это никогда не полюблю».

Ренато Усатый за личные средства отреставрировал 
мемориал Высоцкого в Бельцах

Ренато Усатый и Никита Высоцкий, Бельцы, 2 июля 2013 года

Додон перенял схемы контрабанды 
сигарет времен Плахотнюка

стр. 13

28 октября 2019 года тот же самый 
директор СИБ Есауленко пишет на имя 
директора АГУ Мирчи Ешану еще одно 
письмо, в котором требует приостановить 
выдачу лицензий на импорт табачных из-
делий всем компаниям, зарегистрирован-
ным в приднестровском регионе.

«Уходит правительство Майи Сан-
ду, и как говорит Додон, с Божьей по-
мощью, АГУ 19 февраля 2020 года 
выдает лицензию на импорт сигарет 
фирме «Табимпорт» из Приднестровья, 
а неделей раньше, 13 февраля, выдает 
такую же лицензию фирме «Алмавис». 
Додон, чем ваше правительство техно-
кратов из демократов, ваше смешанное 
правительство отличается от того, чем 

занимался до своего ухода Плахотнюк, 
если вы возобновили схемы, о которых 
Есауленко писал, что их следует запре-
тить?», - спросил Усатый.

По его словам, и сам Есауленко, по-
сле консультаций с Додоном, изменил 
свою позицию и уже не возражает про-
тив выдачи лицензий приднестровским 
фирмам.

Информацию, которую обнародовал 
Ренато Усатый, подтверждает и румын-
ская исследовательская фирма «Novel», 
по данным которой в ноябре 2019 года 
объем контрабанды сигарет со стороны 
Молдовы был самым низким с 2008 года. 
В феврале 2020 года та же фирма объяви-
ла, что в январе контрабанда сигарет 
резко выросла, на 30% по сравнению с 
январем 2019 года.
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